
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

СТЕНОГРАММА
42-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области 

21 апреля 2021 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 21.04.2021 Время: 10:08:22 -  11:30:59 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 36
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.
3. Андреев А. А.
4. Бакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Белов А.С.

7. Бренюк С.А.
8. Ведерников А.В.
9. Габов Р.Ф.

10. Гаськов А.Ю.

11. Дикусарова Н.И.

12. Егорова Л.И.
13. Крывовязый И.В.
14. Кудрявцева Г.Ф.
15. Курбайлов М.М.
16. Лобков А.В.

17. Любенков Г.А.

18. Маслов А.С.
19. Некипелов Д.Б.
20. Носенко О.Н.
21. Обухов А.В.
22. Перетолчин В.В.

23. Петрук С.М.
24. Побойкин В.Л.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информацион
ной политике и связям с общественными объединениями 
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, эколо
гии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Законо
дательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном строитель
стве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного



25. Попов О.Н.
26. Сагдеев Т.Р.

27. Сарсенбаев Е.С.
28. Синцова И.А.

29. Сумароков И.А.
30. Терентьев А.Н.
31. Тютрин Д.Г.
32. Франтенко С.С.

33. Хайдуков В.В.

34. Чекотова Н.А.
35. Шевченко С.П.

36. Шершнев Д.П.

Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательного
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономической 
политике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 7
1. Вепрев А.А.
2. Кондрашов В.И.
3. Левченко А.С.
4. Романов А.В.
5. Сумароков П.И.
6. Труфанов Н.С.

7. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 9
1. Абрусевич А.М.

2. Басов М.В.

3. Бояринова Н.В.
4. Буянов Р.В.

5. Клоков К.М.
6. Леныпина И.В.
7. Павлова Л.М.
8. Семёнов П.Ю.

9. Семенова С.Н.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Полно
мочного представителя Президента РФ в СФО
начальник правового управления Законодательного Собрания Иркутской 
области
министр финансов Иркутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законода
тельном Собрании Иркутской области 
министр труда и занятости Иркутской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Думы муниципального образования города Братска 
руководитель агентства по обеспечению деятельности мировых судей Ир
кутской области
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:23. Речь 0 мин 12 сек
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РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/1)

ВЫСТУПИЛИ:

РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

Добрый день, уважаемые депутаты, уважаемые приглашенные. Для реги
страции присутствия на рабочем месте установите, пожалуйста, в ложемент ва
шу карточку, зарегистрируйтесь. Обратите внимание на экран, из 43 депутатов 
присутствует в зале 36. Начинаем работу. Сегодня на заседании присутствуют 
главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата полномочного 
представителя Президента Абрусевич Андрей Михайлович, заместитель проку
рора Иркутской области Бабенко Вячеслав Владимирович в режиме ВКС, пер
вый заместитель Председателя Правительства Иркутской области Ситников Рус
лан Леонидович в режиме ВКС, председатель Избирательной комиссии Иркут
ской области Дмитриев Илья Владимирович в режиме ВКС, исполняющий обя
занности начальника Управления Министерства юстиции Российской Федера
ции по Иркутской области Петрова Ольга Викторовна в режиме ВКС, руководи
тель Управления Федеральной налоговой службы по Иркутской области Ша
фран Татьяна Витальевна в режиме ВКС, председатель Контрольно-счетной па
латы Иркутской области Морохоева Ирина Петровна в режиме ВКС, Уполномо
ченный по защите прав предпринимателей в Иркутской области Лабыгин Ан
дрей Николаевич в режиме ВКС, полномочный представитель Губернатора Ир
кутской области в Законодательном Собрании Иркутской области Буянов Роман 
Викторович, заместители Председателя Правительства Иркутской области, ми
нистры Иркутской области, депутаты Молодежного парламента при Законода
тельном Собрании Иркутской области. Кворум для работы имеется. 42-я сессия 
Законодательного Собрания Иркутской области объявляется открытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Прошу садиться. Для ведения заседания необходимо избрать рабочие ор
ганы. Секретариат предлагается избрать в количестве трех человек. Будут ли 
другие предложения? Кто за данный количественный состав, прошу голосовать.

Избрать секретариат в составе трех человек

Время: 10:08:36
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:36. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято.
Персонально: Белов Александр Сергеевич, Аблов Анатолий Анатольевич, 

Шершнев Денис Павлович. Будут ли другие предложения по кандидатурам? 
Предлагается голосовать за список кандидатов в целом.

Избрать названные кандидатуры в состав секретариата

Время: 10:08:56
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.



(п.0/2)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/3)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/4)

ВЫСТУПИЛИ:

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:56. Речь 0 мин 28 сек 

Решение принято.
Прошу секретариат занять свои места.
Счетную комиссию предлагается избрать в количестве трех человек. Бу

дут ли другие предложения? Кто за данный количественный состав, прошу про
голосовать.

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
Время: 10:09:25
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:25. Речь 0 мин 23 сек 

Решение принято.
Персонально: Кудрявцева Галина Федоровна, Франтенко Степан Сергее

вич, Бренюк Сергей Алексеевич. Будут ли другие предложения по кандидату
рам? Предлагается проголосовать за список кандидатов в целом.

Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
Время: 10:09:48
Присутствие -  35. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  34. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:48. Речь 6 мин 6 сек 

Рабочие органы избраны.
Уважаемые коллеги, прежде чем приступить к обсуждению проекта по

вестки сессии, выполним приятную миссию.
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МЕДВЕДЕВ С.В.
За значительный вклад в развитие образования в Иркутской области По

четной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области награждается 
Гетманская Анастасия Александровна - начальник отдела среднего профессио
нального образования управления профессионального образования министер
ства образования Иркутской области. (Аплодисменты).

За значительный вклад в развитие производства в Иркутской области 
награждается Машковский Александра Ростиславович - директор акционерного 
общества «Витимэнерго». (Аплодисменты).

За значительный вклад в социальное развитие в Иркутской области Ра- 
гутская Наталья Николаевна - исполнительный директор проектов Иркутской 
областной общественной организации инвалидов «Семейная усадьба». (Апло
дисменты).

За существенный вклад в обеспечение прав и свобод жителей Иркутской 
области награждается Магомедова Марина Авенировна - заведующая филиалом 
Иркутской областной коллегии адвокатов № 1. (Аплодисменты).

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Уважаемые коллеги, прежде чем перейти к обсуждению повестки и к ра

бочим вопросам, позвольте вам напомнить, что сегодня, 21 апреля, в стране от
мечается день местного самоуправления. Развитие наших городов, поселков, сел, 
повышение качества жизни невозможно без ежедневного и повседневного труда 
наших мэров, глав, муниципальных депутатов, сотрудников местных админи
страций. Именно местное самоуправление обеспечивает настоящую ежедневную 
доступность и ответственность власти. Именно близость к повседневным про
блемам жителей отличает местное самоуправление, скажем, в тяжести, бремени 
несения, исполнения функций публичной власти. Первое, куда идут люди со 
своими проблемам, это, конечно, к местному депутату, к главе, к мэру. Поэтому 
очень важно, с одной стороны, повышать эффективность местной власти, ну, с 
другой, - наделять ее не только полномочиями и обязанностями, а наделять еще 
и финансовыми ресурсами на их исполнение, финансовыми возможностями, 
чтобы на эти финансовые возможности можно было создать удочку, которая 
позволит нашим муниципальным коллегам еще больше ежедневных ресурсов 
собрать со своих местных бюджетов и направлять их на развитие своих террито
рий, а не как сегодня довольствоваться межбюджетной рыбкой, а судя по сего
дняшнему уровню бюджетной обеспеченности, даже не рыбкой, а то, что от нее 
осталось. Поэтому мы все должны объединиться вокруг этой задачи настоящей 
финансовой самостоятельности местной власти и продолжать им в этом помо
гать.

Поэтому искренно поздравляю всех работников органов местного само
управления, ветеранов муниципальной службы, депутатов местных дум, глав, 
мэров, сотрудников администраций. Если Зоя Андреевна нас слышит, то и Ассо
циацию муниципальных образований. Давайте поздравим, коллеги. (Аплодис
менты). Успехов и здоровья им всем.

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ СЕССИИ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:55. Речь 0 мин 4 сек



Переходим к рассмотрению проекта повестки. Проект повестки рассмот
рен на заседании коллегии. Предлагаю принять проект повестки 42-й сессии за 
основу.

РЕШИЛИ: Принять проект повестки за основу

ГОЛОСОВА- Время: 10:15:59
ЛИ: Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
(п.0/5) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  34. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:59. Речь 0 мин 23 сек 

Решение принято.
Есть ли еще дополнения, замечания, предложения? Предложений нет. 

Предлагаю проголосовать за повестку сессии.

ГОЛОСОВА- Принять повестку в целом 
ЛИ: Время: 10:16:22
(п.0/6) Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:22. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято.
Повестка сессии утверждена.

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ СЕССИИ:

1. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской области».
2. Проект постановления «Об утверждении члена Общественной палаты Иркутской обла

сти».
3. Проект постановления «О назначении Зенина А.И. представителем Законодательного 

Собрания Иркутской области в квалификационную комиссию при Адвокатской палате Иркутской 
области».

4. Проект постановления «О назначении Мостового Н.В. представителем Законодательного 
Собрания Иркутской области в квалификационную комиссию при Адвокатской палате Иркутской 
области».

5. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Иркутской области».
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6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-817 «Об утверждении заключенного дополни
тельного соглашения о реструктуризации обязательств (задолженности) Иркутской области перед 
Российской Федерацией по бюджетным кредитам» (первое чтение).

7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-829 «Об утверждении заключенного дополни
тельного соглашения о реструктуризации обязательств (задолженности) Иркутской области перед 
Российской Федерацией по бюджетным кредитам» (первое чтение).

8. Проект постановления «О внесении изменений в Положение об оплате труда работников, 
замещающих должности, не являющиеся должностями государственной гражданской службы Ир
кутской области в Законодательном Собрании Иркутской области, и вспомогательного персонала 
Законодательного Собрания Иркутской области».

9. Проект постановления «О внесении изменений в постановление Законодательного Со
брания Иркутской области от 12.11.2014 № 16/29-ЗС «Об утверждении Порядка расходования 
средств областного бюджета на официальный прием и обслуживание делегаций федеральных ор
ганов государственной власти, органов государственной власти субъектов Российской Федерации, 
иных государственных органов, делегаций иностранных государств и отдельных лиц Законода
тельным Собранием Иркутской области».

10. Проект постановления «Об утверждении итогов ежегодного областного конкурса на 
лучшую организацию работы представительного органа муниципального образования Иркутской 
области в 2020 году».

11. Проект постановления «Об утверждении Положения о порядке принятия лицами, за
мещающими государственные должности Иркутской области в Законодательном Собрании Ир
кутской области, почетных и специальных званий, наград и иных знаков отличия иностранных 
государств, международных организаций, политических партий, иных общественных объедине
ний и других организаций».

12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-822 «О мерах по реализации Указа Президента 
Российской Федерации от 10 декабря 2020 года № 778 и о внесении изменений в отдельные зако
ны Иркутской области» (первое чтение).

13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-828 «О внесении изменения в часть 1 статьи 4 
Закона Иркутской области «Об административных комиссиях в Иркутской области» (первое чте
ние).

14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-815 «О постинтернатном сопровождении в Ир
кутской области» (второе чтение).

15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-825 «О признании утратившими силу отдель
ных законов Иркутской области» (первое чтение).

16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-805 «О внесении изменений в отдельные зако
ны Иркутской области» (второе чтение).

17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-813 «О внесении изменений в статью 7 Закона 
Иркутской области «О социальной поддержке в Иркутской области семей, имеющих детей» (вто
рое чтение).

18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-824 «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области «О дополнительной мере социальной поддержки семей, имеющих детей, в Иркутской об
ласти» (второе чтение).

19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-823 «О внесении изменений в отдельные зако
ны Иркутской области» (первое чтение).

20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-792 «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области от 12 декабря 2018 года № 119-03 «О порядке определения органами местного само
управления муниципальных образований Иркутской области границ прилегающих территорий» 
(первое чтение).

21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-821 «О внесении изменения в статью 12 Закона 
Иркутской области «Об Усть-Ордынском Бурятском округе как административно- 
территориальной единице Иркутской области с особым статусом» (первое чтение).

22. Проект постановления «Об обращении Думы Ханты-Мансийского автономного округа
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— Югры к Министру труда и социальной защиты Российской Федерации А.О. Котякову по во
просу увеличения норматива финансовых затрат в месяц на одного гражданина на санаторно- 
курортное лечение и стоимости одного дня пребывания в санаторно-курортной организации».

23. Проект постановления «О докладе о деятельности Уполномоченного по правам челове
ка в Иркутской области в 2020 году».

24. Проект постановления «О докладе Уполномоченного по правам ребенка в Иркутской 
области «О результатах деятельности Уполномоченного по правам ребенка в Иркутской области в 
2020 году».

25. Проект постановления «О рассмотрении ответов на парламентский запрос Законода
тельного Собрания Иркутской области первому заместителю Губернатора Иркутской области -  
Председателю Правительства Иркутской области Зайцеву К.Б., руководителю Управления Роспо
требнадзора по Иркутской области Савиных Д.Ф., руководителю Межрегионального управления 
Росприроднадзора по Иркутской области и Байкальской природной территории Курек О.П. «О 
проведении проверки деятельности ООО «Чистый город».

26. Проект постановления «О рассмотрении ответа на парламентский запрос Законодатель
ного Собрания Иркутской области первому заместителю Губернатора Иркутской области -  Пред
седателю Правительства Иркутской области Зайцеву К.Б. «О мерах, предпринимаемых Прави
тельством Иркутской области по решению проблем организации отдыха и оздоровления детей в 
рамках летней оздоровительной кампании 2021 года».

ПОВЕСТКА СЕССИИ:

1. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской области».
2. Проект постановления «Об утверждении члена Общественной палаты Иркутской обла

сти».
3. Проект постановления «О назначении Зенина А.И. представителем Законодательного 

Собрания Иркутской области в квалификационную комиссию при Адвокатской палате Иркутской 
области».

4. Проект постановления «О назначении Мостового Н.В. представителем Законодательного 
Собрания Иркутской области в квалификационную комиссию при Адвокатской палате Иркутской 
области».

5. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Иркутской области».

6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-817 «Об утверждении заключенного дополни
тельного соглашения о реструктуризации обязательств (задолженности) Иркутской области перед 
Российской Федерацией по бюджетным кредитам» (первое чтение).

7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-829 «Об утверждении заключенного дополни
тельного соглашения о реструктуризации обязательств (задолженности) Иркутской области перед 
Российской Федерацией по бюджетным кредитам» (первое чтение).

8. Проект постановления «О внесении изменений в Положение об оплате труда работников, 
замещающих должности, не являющиеся должностями государственной гражданской службы Ир
кутской области в Законодательном Собрании Иркутской области, и вспомогательного персонала 
Законодательного Собрания Иркутской области».

9. Проект постановления «О внесении изменений в постановление Законодательного Со
брания Иркутской области от 12.11.2014 № 16/29-ЗС «Об утверждении Порядка расходования 
средств областного бюджета на официальный прием и обслуживание делегаций федеральных ор
ганов государственной власти, органов государственной власти субъектов Российской Федерации, 
иных государственных органов, делегаций иностранных государств и отдельных лиц Законода
тельным Собранием Иркутской области».

10. Проект постановления «Об утверждении итогов ежегодного областного конкурса на 
лучшую организацию работы представительного органа муниципального образования Иркутской
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области в 2020 году».
11. Проект постановления «Об утверждении Положения о порядке принятия лицами, за

мещающими государственные должности Иркутской области в Законодательном Собрании Ир
кутской области, почетных и специальных званий, наград и иных знаков отличия иностранных 
государств, международных организаций, политических партий, иных общественных объедине
ний и других организаций».

12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-822 «О мерах по реализации Указа Президента 
Российской Федерации от 10 декабря 2020 года № 778 и о внесении изменений в отдельные зако
ны Иркутской области» (первое чтение).

13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-828 «О внесении изменения в часть 1 статьи 4 
Закона Иркутской области «Об административных комиссиях в Иркутской области» (первое чте
ние).

14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-815 «О постинтернатном сопровождении в Ир
кутской области» (второе чтение).

15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-825 «О признании утратившими силу отдель
ных законов Иркутской области» (первое чтение).

16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-805 «О внесении изменений в отдельные зако
ны Иркутской области» (второе чтение).

17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-813 «О внесении изменений в статью 7 Закона 
Иркутской области «О социальной поддержке в Иркутской области семей, имеющих детей» (вто
рое чтение).

18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-824 «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области «О дополнительной мере социальной поддержки семей, имеющих детей, в Иркутской об
ласти» (второе чтение).

19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-823 «О внесении изменений в отдельные зако
ны Иркутской области» (первое чтение).

20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-792 «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области от 12 декабря 2018 года № 119-03 «О порядке определения органами местного само
управления муниципальных образований Иркутской области границ прилегающих территорий» 
(первое чтение).

21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-821 «О внесении изменения в статью 12 Закона 
Иркутской области «Об Усть-Ордынском Бурятском округе как административно- 
территориальной единице Иркутской области с особым статусом» (первое чтение).

22. Проект постановления «Об обращении Думы Ханты-Мансийского автономного округа 
— Югры к Министру труда и социальной защиты Российской Федерации А.О. Котякову по во
просу увеличения норматива финансовых затрат в месяц на одного гражданина на санаторно- 
курортное лечение и стоимости одного дня пребывания в санаторно-курортной организации».

23. Проект постановления «О докладе о деятельности Уполномоченного по правам челове
ка в Иркутской области в 2020 году».

24. Проект постановления «О докладе Уполномоченного по правам ребенка в Иркутской 
области «О результатах деятельности Уполномоченного по правам ребенка в Иркутской области в 
2020 году».

25. Проект постановления «О рассмотрении ответов на парламентский запрос Законода
тельного Собрания Иркутской области первому заместителю Губернатора Иркутской области -  
Председателю Правительства Иркутской области Зайцеву К.Б., руководителю Управления Роспо
требнадзора по Иркутской области Савиных Д.Ф., руководителю Межрегионального управления 
Росприроднадзора по Иркутской области и Байкальской природной территории Курек О.П. «О 
проведении проверки деятельности ООО «Чистый город».

26. Проект постановления «О рассмотрении ответа на парламентский запрос Законодатель
ного Собрания Иркутской области первому заместителю Губернатора Иркутской области -  Пред
седателю Правительства Иркутской области Зайцеву К.Б. «О мерах, предпринимаемых Прави
тельством Иркутской области по решению проблем организации отдыха и оздоровления детей в
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рамках летней оздоровительной кампании 2021 года».

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТИ МИРОВЫХ СУДЕЙ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:39. Речь 0 мин 15 сек

Вопрос № 1. Проект постановления "О назначении на должности миро
вых судей Иркутской области". Докладывает Перетолчин Виталий Владимиро
вич - председатель комитета по законодательству о государственном строи
тельстве области и местном самоуправлении. Пожалуйста, Виталий Владими
рович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:16:53. Речь 0 мин 29 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета рассмотрены представления 
председателя Иркутского областного суда о назначении на должности мировых 
судей Иркутской области. Комитет рекомендует назначить на должность миро
вого судьи Иркутской области судебного участка № 107 Усть-Удинского райо
на Иркутской области впервые на срок полномочий три года Шарханову Евге
нию Баировну. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:23. Речь 0 мин 7 сек

Голосуем по предложенной кандидатуре.

ПОСТАНОВИ- Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Шарханову Е.Б.
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Время: 10:17:30
(п.1/7) Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:30. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного
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Собрания Иркутской области
ДОКЛАД: Время: 10:17:43. Речь 0 мин 15 сек

Комитет рекомендует назначить на должность мирового судьи Иркут
ской области судебного участка № 55 Иркутского района Иркутской области 
повторно на срок полномочий семь лет Шишкину Ирину Александровну. Про
шу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:58. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы. Голосуем по предложенной кандидатуре.

ПОСТАНОВИ- Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Шишкину И.А.
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Время: 10:18:03
(п.1/8) Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:03. Речь 0 мин 29 сек 

Решение принято.
Уважаемые судьи, поздравляем вас с назначением. Желаем вам неисся

каемого запаса энергии, крепкого здоровья, терпения, упорства и успехов в де
ле служения правосудию в Иркутской области.

2. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ЧЛЕНА ОБЩЕСТВЕННОЙ ПАЛАТЫ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:32. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, вопрос № 2, Виталий Владимирович. Об утверждении члена 
Общественной палаты Иркутской области.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:18:35. Речь 0 мин 26 сек

Уважаемые коллеги, в связи с прекращением полномочий члена Обще
ственной палаты Иркутской области Матвеева Сергея Александровича поступи
ло предложение об утверждении членом Общественной палаты Иркутской обла
сти Казакова Владимира Ивановича. Рассмотрев данное предложение на заседа



нии комитета, было принято решение: рекомендовать Законодательному Собра
нию Иркутской области утвердить кандидатуру Казакова Владимира Ивановича 
членом Общественной палаты Иркутской области. Прошу поддержать решение 
комитета. Генеральный директор "Иркутсклеспром".

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:01. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, вопросы. Вопросов нет. Голосуем по принятию постановле
ния.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.2/9)

Принять постановление 

Время: 10:19:11
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:11. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято.

3. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ ЗЕНИНА А.И. ПРЕДСТАВИТЕЛЕМ ЗА
КОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В КВАЛИФИКАЦИОННУЮ 
КОМИССИЮ ПРИ АДВОКАТСКОЙ ПАЛАТЕ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:32. Речь 0 мин 6 сек

Вопрос № 3. Проект постановления "О назначении Зенина Антона Ивано
вича представителем Законодательного Собрания Иркутской области в квалифи
кационную комиссию при Адвокатской палате Иркутской области". Пожалуйста, 
Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:19:37. Речь 0 мин 39 сек

Уважаемые коллеги, в Законодательное Собрание Иркутской области по
ступило предложение по кандидатуре Зенина Антона Ивановича для назначения 
представителем Законодательного Собрания в квалификационную комиссию 
при Адвокатской палате Иркутской области. Данное предложение рассмотрено 
на заседании комитета. Принято решение о внесении кандидатуры Зенина Анто
на Ивановича для назначения представителем Законодательного Собрания Ир-
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кутской области в квалификационную комиссию при Адвокатской палате Ир
кутской области на рассмотрение Законодательного Собрания Иркутской обла
сти. Прошу назначить Зенина Антона Ивановича представителем Законодатель
ного Собрания Иркутской области в квалификационную комиссию при Адвокат
ской палате Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:16. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы. Вопросов нет. Голосуем: принять постановление.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/10)

Принять постановление 

Время: 10:20:22
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:22. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято.

4. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ МОСТОВОГО Н.В. ПРЕДСТАВИТЕЛЕМ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В КВАЛИФИКАЦИОННУЮ 
КОМИССИЮ ПРИ АДВОКАТСКОЙ ПАЛАТЕ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:41. Речь 0 мин 3 сек

Вопрос № 4. Проект постановления "О назначении Мостового Николая 
Васильевича представителем Законодательного Собрания Иркутской области в 
квалификационную комиссию при Адвокатской палате Иркутской области". 
Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:20:44. Речь 0 мин 34 сек

Уважаемые коллеги, в Законодательное Собрание Иркутской области по
ступило предложение по кандидатуре Мостового Николая Васильевича для 
назначения представителем Законодательного Собрания в квалификационную 
комиссию при Адвокатской палате Иркутской области. Данное предложение 
рассмотрено на заседании комитета. Принято решение о внесении кандидатуры 
Мостового Николая Васильевича для назначения представителем Законодатель-
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ного Собрания Иркутской области в квалификационную комиссию при Адвокат
ской палате Иркутской области. Прошу назначить Мостового Николая Василье
вича представителем Законодательного Собрания Иркутской области в квалифи
кационную комиссию при Адвокатской палате Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:19. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы. Голосуем: принять постановление.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/11)

Принять постановление 

Время: 10:21:24
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:24. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято.
Спасибо, Виталий Владимирович.

5. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ЗАКОНОДА
ТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:38. Речь 0 мин 15 сек

Вопрос № 5. Проект постановления "О награждении Почетной грамотой 
Законодательного Собрания Иркутской области". Докладывает Безродных Ольга 
Владимировна - председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями. Пожалуй
ста, Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:21:54. Речь 0 мин 28 сек

Добрый день, коллеги. Прошу поддержать ходатайство депутата Законо
дательного Собрания Иркутской области Любенкова Георгия Александровича, 
решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Алексееву Татьяну Евгеньевну - председателя комитета финансов администра
ции города Братска за существенный вклад в развитие законодательства, иници
ативу и успехи в развитии местного самоуправления в регионе.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/12)

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/13)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:22. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, вопросы. Голосуем по предложенной кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Алексееву Т.Е.

Время: 10:22:23
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  35. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:23. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Пожалуйста, Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:22:39. Речь 0 мин 23 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Романова Антона Васильевича, решение комиссии и награ
дить Почетной грамотой Законодательного Собрания Беляеву Наталью Павлов
ну - врача-стоматолога-терапевта областного государственного бюджетного 
учреждения здравоохранения «Иркутская городская больница № 5» за значи
тельный вклад в развитие здравоохранения в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:02. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы. Г олосуем по предложенной кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Беляеву Н.П.

Время: 10:23:09
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
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ласти

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/14)

ВЫСТУПИЛИ:

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:09. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:23:24. Речь 0 мин 25 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Романова Антона Васильевича, решение комиссии и наградить Почетной грамо
той Законодательного Собрания Иркутской области Верхозину Марину Василь
евну - медицинскую сестру по физиотерапии областного государственного бюд
жетного учреждения здравоохранения «Иркутская городская поликлиника № 
17» за значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:49. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, вопросы. Голосуем по предложенной кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Верхозину М.В.

Время: 10:23:51
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:51. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:24:06. Речь 0 мин 26 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Петрук Светланы Михайловны, решение комиссии и наградить Почетной грамо
той Законодательного Собрания Иркутской области Воронкову Анастасию Ни
колаевну - директора муниципального бюджетного общеобразовательного учре
ждения «Лицей № 1» города Братска за значительный вклад в развитие образо
вания, достижения в организации благотворительной и попечительской деятель
ности в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
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ласти

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/15)

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/16)

ВЫСТУПИЛИ:

Пожалуйста, вопросы. Голосуем по предложенной кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Воронкову А.Н.

Время: 10:24:40
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:40. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:24:58. Речь 0 мин 24 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Хайдукова Валерия Валерьевича, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Иркутской области Вязьминову Елену Ген
надьевну - учителя начальных классов муниципального казенного общеобразо
вательного учреждения Шелеховского района «Средняя общеобразовательная 
школа № 124» за значительный вклад в развитие образования в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:22. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопросы. Г олосуем по предложенной кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Вязьминову Е.Г.

Время: 10:25:26
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:32. Речь 0 мин 8 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/17)

ВЫСТУПИЛИ:

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:26. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:25:41. Речь 0 мин 21 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Лобкова Артема Валентиновича, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Гаврилюк Ирину Анатольевну - заместителя 
главного врача по клинико-экспертной работе областного государственного 
бюджетного учреждения здравоохранения «Усть-Илимская городская больница» 
за значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:02. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопросы. Голосуем по предложенной кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Г аврилюк И. А.

Время: 10:26:06
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:06. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:26:22. Речь 0 мин 26 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Романова Антона Васильевича, решение комиссии и наградить Почетной грамо
той Законодательного Собрания Гукалову Людмилу Анатольевну - главного 
врача областного государственного бюджетного учреждения здравоохранения 
«Иркутская городская детская поликлиника № 6» за значительный вклад в раз
витие здравоохранения и активную общественно-политическую деятельность в 
Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/18)

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/19)

ВЫСТУПИЛИ:

Пожалуйста, вопросы. Голосуем по предложенной кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Гукалову Л. А.

Время: 10:26:53
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:53. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:27:09. Речь 0 мин 12 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Маслова Андрея Семеновича, решение комиссии и наградить Почетной грамо
той Законодательного Собрания Дегтяреву Клавдию Дмитриевну за активную 
общественно-политическую деятельность в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:21. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы. Г олосуем по предложенной кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Дегтяреву К.Д.

Время: 10:27:27
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:27. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Пожалуйста.
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:48. Речь 0 мин 6 сек



ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/20)

ВЫСТУПИЛИ:

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:27:44. Речь 0 мин 29 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Лобкова Артема Валентиновича, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Додонову Людмилу Алексеевну - врача- 
кардиолога отделения первичной специализированной медико-санитарной по
мощи областного государственного бюджетного учреждения здравоохранения 
«Усть-Илимская городская поликлиника № 2» за значительный вклад в развитие 
здравоохранения в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:13. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, вопросы. Голосуем по предложенной кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Додонову Л.А.

Время: 10:28:14
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:14. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:28:29. Речь 0 мин 22 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Егоровой Ларисы Игоревны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой 
Есева Сергея Васильевича - главного врача областного государственного авто
номного учреждения здравоохранения «Иркутская городская клиническая боль
ница № 10» за значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской об
ласти.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:50. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, вопросы. Голосуем по предложенной кандидатуре.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/21)

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/22)

ВЫСТУПИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Есева С.В.

Время: 10:28:53
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:53. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:29:08. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Сумарокова Павла Ильича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой 
Законодательного Собрания Залепо Михаила Кузьмича за активную обществен
но-политическую деятельность в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:25. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, вопросы. Голосуем по предложенной кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Залепо М.К.

Время: 10:29:26
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:26. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями



ДОКЛАД: Время: 10:29:42. Речь 0 мин 24 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/23)

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА-

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания Бе
лова Александра Сергеевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой 
Законодательного Собрания Искалова Константина Борисовича - оператора ав
томатизированного процесса производства алюминия 4 разряда в дирекции по 
литейному производству ПАО «РУСАЛ Братск» в г. Шелехов за активную об
щественно-политическую деятельность в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:05. Речь 0 мин 2 сек 

Пожалуйста, вопросы. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Искалова К.Б.

Время: 10:30:08
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:08. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:30:24. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство Думы муниципального образования "За- 
ларинский район", решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Кунца Валерия Романовича - председателя сельскохозяй
ственного производственного кооператива «Тыретский» Заларинского района за 
значительный вклад в развитие производства в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:43. Речь 0 мин 1 сек 

Вопросы? Г олосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Кунца В.Р.

Время: 10:30:44
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ЛИ:
(п.5/24)

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/25)

ВЫСТУПИЛИ:

Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:44. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:30:58. Речь 0 мин 13 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Петрук Светланы Михайловны, решение комиссии и наградить Почетной грамо
той Законодательного Собрания Миронова Василия Александровича за актив
ную общественно-политическую деятельность в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:10. Речь 0 мин 2 сек 

Вопросы. Голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Миронова В.А.

Время: 10:31:12
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:12. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:31:28. Речь 0 мин 27 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Безродных Ольги Владимировны, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Митрофанскую Елену Ивановну - заместите-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/26)

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/27)

ля главного врача по клинико-экспертной работе, врача-терапевта областного 
государственного бюджетного учреждения здравоохранения «Саянская город
ская больница» за значительный вклад в развитие здравоохранения, активную 
общественно-политическую деятельность в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:55. Речь 0 мин 2 сек

Вопросы? Голосуем по предложенной кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Митрофанскую Е.И.

Время: 10:31:56
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:56. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:32:08. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Перетолчина Виталия Владимировича, решение комиссии и наградить Почетной 
грамотой Законодательного Собрания Мусорину Ольгу Ильиничну за значи
тельный вклад в развитие экономики и производства в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:24. Речь 0 мин 1 сек 

Вопросы. Г олосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Мусорину О.И.

Время: 10:32:25
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
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ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/28)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:25. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:32:38. Речь 0 мин 11 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Аблова Анатолия Анатольевича, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Панихину Эмму Александровну за активную 
общественно-политическую деятельность в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:49. Речь 0 мин 1 сек 

Вопросы. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Панихину Э.А.

Время: 10:32:51
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:51. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:33:03. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Перетолчина Виталия Владимировича, решение комиссии и наградить Почетной 
грамотой Законодательного Собрания Перекопного Эдуарда Викторовича - ди
ректора общества с ограниченной ответственностью «Ирис», г. Усть-Илимск, за 
достижения в организации благотворительной и попечительской деятельности в 
регионе.

Принято
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/29)

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/30)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:23. Речь 0 мин 2 сек 

Вопросы. Голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Перекопного Э.В.

Время: 10:33:25
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:25. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:33:39. Речь 0 мин 22 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Маслова Андрея Семеновича, решение комиссии и наградить 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Петухова Павла Петровича - 
помощника депутата Государственной Думы Федерального Собрания Россий
ской Федерации по работе в Иркутской области за активную общественно- 
политическую деятельность в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Вопросы. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Петухова П.П.

Время: 10:34:01
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:01. Речь 0 мин 10 сек
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Решение принято. Пожалуйста.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/31)

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:34:11. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Маслова Андрея Семеновича, решение комиссии и наградить Почетной грамо
той Законодательного Собрания Рожкову Анну Константиновну - помощника 
депутата Законодательного Собрания Иркутской области за активную обще
ственно-политическую деятельность в регионе.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Рожкову А.К.

Время: 10:34:31
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  32. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:31. Речь 0 мин 1 сек 

Вопросы? Голосуем по кандидатуре.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:31. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:34:46. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Кудрявцевой Галины Федоровны, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Тумакову Валентину Ивановну за активную 
общественно-политическую деятельность в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:03. Речь 0 мин 3 сек 

Пожалуйста, вопросы. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Тумакову В.И.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/32)

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/33)

ВЫСТУПИЛИ:

Время: 10:35:06
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:06. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:35:24. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Петрук Светланы Михайловны, решение комиссии и наградить Почетной грамо
той Законодательного Собрания Чеканову Ольгу Игоревну - инженера производ
ственно-технического отдела общества с ограниченной ответственностью 
«ПКК» города Братска за активную общественно-политическую деятельность в 
регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:43. Речь 0 мин 1 сек 

Пожалуйста, вопросы. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Чеканову О.И.

Время: 10:35:44
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  32. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:44. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:35:59. Речь 0 мин 23 сек 
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/34)

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Обухова Анатолия Васильевича, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Шехину Лидию Анатольевну - специалиста 
отдела кадров областного государственного бюджетного учреждения здраво
охранения «Иркутская городская поликлиника № 17» за значительный вклад в 
развитие здравоохранения, достижения в сфере охраны общественной безопас
ности и правопорядка на территории Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:22. Речь 0 мин 4 сек 

Пожалуйста, вопросы. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Шехину Л.А.

Время: 10:36:26
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:26. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:36:43. Речь 0 мин 13 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Тютрина Дмитрия Геннадьевича, решение комиссии и награ
дить Почетной грамотой Законодательного Собрания Шляхтича Михаила Яко
влевича за активную общественно-политическую деятельность в Иркутской об
ласти.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:56. Речь 0 мин 1 сек 

Пожалуйста, вопросы. Г олосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Шляхтича М.Я.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/35)

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/36)

ВЫСТУПИЛИ:

Время: 10:36:57
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:57. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:37:10. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Романова Антона Васильевича, решение комиссии и наградить Почетной грамо
той Законодательного Собрания Щепину Нелю Леонидовну - корреспондента 
сетевого средства массовой информации «Иркутскинформ.рф» муниципального 
автономного учреждения г. Иркутска «Редакция «Город новостей» за значитель
ный вклад в развитие культуры в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:31. Речь 0 мин 4 сек

Вопросы. Голосуем по предложенной кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Щепину Н.Л.

Время: 10:37:35
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:35. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Спасибо, Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:37:53. Речь 0 мин 43 сек
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Александр Викторович, можно минутку?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Конечно.

БЕЗРОДНЫХ О.В.
Уважаемые коллеги, пользуясь случаем, с высокой трибуны я хочу побла

годарить коллег-депутатов, которые откликнулись на просьбу областного Совета 
ветеранов. Наша сессия 42-я проходит в преддверии великого праздника - Дня 
Победы, и к нам обратилась эта организация с просьбой наградить Почетной 
грамотой Законодательного Собрания ветеранов войны, тружеников тыла. Я вы
ражаю слова благодарности тем, кто ходатайствовал о награждении этих до
стойных людей, это Дмитрию Геннадьевичу Тютрину большое спасибо, Андрею 
Семеновичу Маслову, Галине Федоровне Кудрявцевой, Александру Сергеевичу 
Белову, Светлане Михайловне Петрук, Анатолию Анатольевичу Аблову и Павлу 
Ильичу Сумарокову. Спасибо, коллеги, за понимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:36. Речь 0 мин 11 сек

И всем депутатам Законодательного Собрания, которые поддержали эти 
инициативы. Спасибо. (Аплодисменты).

6. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-817 «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ЗАКЛЮЧЕН
НОГО ДОПОЛНИТЕЛЬНОГО СОГЛАШЕНИЯ О РЕСТРУКТУРИЗАЦИИ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ 
(ЗАДОЛЖЕННОСТИ) ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПЕРЕД РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИЕЙ ПО 
БЮДЖЕТНЫМ КРЕДИТАМ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:47. Речь 0 мин 13 сек

Переходим к вопросу № 6. Проект закона Иркутской области «Об утвер
ждении заключенного дополнительного соглашения о реструктуризации обяза
тельств Иркутской области перед Российской Федерацией по бюджетным креди
там». Слово предоставляется Бояриновой Наталии Вениаминовне - министру 
финансов Иркутской области. Пожалуйста.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:39:01. Речь 1 мин 54 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, напомню, в де
кабре 2017 года Иркутская область стала участником программы реструктуриза
ции ранее предоставленных из федерального бюджета бюджетных кредитов. В 
прошлом году Правительством Российской Федерации были внесены изменения 
в правила реструктуризации, где по 21 году каждый субъект, кто вошел в ре
структуризации, имеет право высвобождаемые средства направлять не только на 
инвестиционные проекты, утвержденные Правительством Российской Федера
ции, но и на финансирование мероприятий по предупреждению распространения 
коронавирусной инфекции, компенсацию выпадающих доходов в результате 
влияния экономического кризиса и коронавирусной инфекции. И третье направ-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.6/37)

ление - это финансирование региональных проектов, реализуемых в рамках 
национальных проектов, определенных Правительством Российской Федерации.

Мы при формировании и утверждении бюджета на 21 год высвобождае
мый в 21 году 921 млн рублей совместно с вами поставили на реализацию реги
ональных проектов по демографии, по оказанию первичной медико-санитарной 
помощи и по комфортной городской среде. Учитывая требование федерального 
центра об обязательном утверждении законом субъекта заключенного допсо- 
глашения, сегодня вынесен данный законопроект на ваше рассмотрение. Прошу 
депутатов утвердить заключенное дополнительное соглашение.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:55. Речь 0 мин 3 сек 

Пожалуйста, вопросы, выступления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:58. Речь 0 мин 6 сек

Позицию профильного комитета - Дикусарова Наталья Игоревна, предсе
датель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и 
налоговому законодательству. Пожалуйста, Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:41:04. Речь 0 мин 28 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, комитет рас
смотрел указанный проект закона. Мы получили все соответствующие заключе
ния. Замечаний, предложений нет. Комитет принял решение: рекомендовать сес
сии принять указанный проект закона в 1 -м чтении и рассмотреть в окончатель
ном после проведения лингвистической экспертизы без продолжения работы над 
ним. Просим поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:32. Речь 0 мин 9 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 10:41:41
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
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За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:41. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародования. Голосуем.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.6/38)

Принять Закон и направить Г убернатору Иркутской области для обнародования 

Время: 10:42:01
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:01. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

7. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-829 «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ЗАКЛЮ
ЧЕННОГО ДОПОЛНИТЕЛЬНОГО СОГЛАШЕНИЯ О РЕСТРУКТУРИЗАЦИИ ОБЯЗА
ТЕЛЬСТВ (ЗАДОЛЖЕННОСТИ) ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПЕРЕД РОССИЙСКОЙ ФЕДЕ
РАЦИЕЙ ПО БЮДЖЕТНЫМ КРЕДИТАМ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:15. Речь 0 мин 9 сек

Вопрос № 7. Проект закона Иркутской области «Об утверждении заклю
ченного дополнительного соглашения о реструктуризации обязательств Иркут
ской области перед Российской Федерацией по бюджетным кредитам». Пожа
луйста, Наталия Вениаминовна.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:42:24. Речь 0 мин 57 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, продолжение 
только что рассмотренного законопроекта. Еще одно дополнительное соглаше
ние, которое было заключено в рамках изменения правил реструктуризации и 
ранее выданных бюджетных кредитов, заключено с Минфином России и Прави
тельством Иркутской области 31 декабря 2020 года, которое расширяет коридор 
по временному периоду по применению мер ответственности за нарушение 
условий реструктуризации. В ранее действующем соглашении период стоял 21 - 
24 год, допсоглашение обязывает применять меры ответственности за наруше
ние условий реструктуризации начиная уже с 20 года. Прошу депутатов утвер-



дить данное дополнительное соглашение.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.7/39)

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.7/40)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:21. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы к министру финансов, желающие выступить. Пози
цию профильного комитета - Дикусарова Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:43:30. Речь 0 мин 16 сек

Уважаемые коллеги, законопроект рассмотрен на заседании комитета. 
Принято решение: рекомендовать сессии принять проект закона в первом чтении 
и рассмотреть в окончательном после лингвистической экспертизы. Замечаний, 
предложений не имеется в заключениях. Просим поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:46. Речь 0 мин 11 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 10:43:57
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:57. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародования. Голосуем.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования

Время: 10:44:16
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:16. Речь 0 мин 50 сек

Решение принято.
Спасибо, Наталия Вениаминовна. Вы видите, как единогласно и едино

душно депутаты Законодательного Собрания поддерживают министерство фи
нансов области. Мы очень рассчитываем, что в день местного самоуправления 
вы проникнитесь этим единодушием, и в мае, уж крайний срок в июне, мы вер
немся к вопросу внесения уточнения в бюджет Иркутской области с целью сба
лансирования, дальнейшего сбалансирования местных бюджетов.

Спасибо, Наталия Вениаминовна.

8. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОЛОЖЕНИЕ ОБ ОПЛАТЕ 
ТРУДА РАБОТНИКОВ, ЗАМЕЩАЮЩИХ ДОЛЖНОСТИ, НЕ ЯВЛЯЮЩИЕСЯ ДОЛЖНО
СТЯМИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В ЗА
КОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, И ВСПОМОГАТЕЛЬНОГО 
ПЕРСОНАЛА ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:06. Речь 0 мин 21 сек

Переходим к следующему вопросу, к вопросу № 8. Проект постановления 
"О внесении изменений в Положение об оплате труда работников, замещающих 
должности, не являющиеся должностями государственной гражданской службы 
Иркутской области, в Законодательном Собрании Иркутской области, и вспомо
гательного персонала Законодательного Собрания Иркутской области". Пожа
луйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:45:27. Речь 0 мин 29 сек

Уважаемые коллеги, данным проектом постановления предлагается из
ложить в новой редакции пункт 4 указанного Положения. Изменения направле
ны на приведение размеров должностных окладов работников, замещающих 
должности, не являющиеся должностями государственной гражданской службы 
Иркутской области, в Законодательном Собрании Иркутской области в соответ
ствии с размерами должностных окладов работников, замещающих аналогичные 
должности в иных органах государственной власти Иркутской области. Прошу 
поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:56. Речь 0 мин 4 сек

Вопросы к Виталию Владимировичу. Выступления. Голосуем принятие
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За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято



постановления.

Принять постановление 

Время: 10:46:00
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:00. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

9. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОСТАНОВЛЕНИЕ ЗАКО
НОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 12.11.2014 № 16/29-ЗС «ОБ 
УТВЕРЖДЕНИИ ПОРЯДКА РАСХОДОВАНИЯ СРЕДСТВ ОБЛАСТНОГО БЮДЖЕТА НА 
ОФИЦИАЛЬНЫЙ ПРИЕМ И ОБСЛУЖИВАНИЕ ДЕЛЕГАЦИЙ ФЕДЕРАЛЬНЫХ ОРГАНОВ 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ВЛАСТИ, ОРГАНОВ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ВЛАСТИ СУБЪЕКТОВ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ, ИНЫХ ГОСУДАРСТВЕННЫХ ОРГАНОВ, ДЕЛЕГАЦИЙ 
ИНОСТРАННЫХ ГОСУДАРСТВ И ОТДЕЛЬНЫХ ЛИЦ ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫМ СОБРАНИ
ЕМ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:15. Речь 0 мин 33 сек

Вопрос № 9. Пожалуйста. Проект постановления «О внесении изменений 
в постановление Законодательного Собрания Иркутской области от 12 ноября 
2014 года № 16/29-ЗС «Об утверждении Порядка расходования средств област
ного бюджета на официальный прием и обслуживание делегаций федеральных 
органов государственной власти, органов государственной власти субъектов 
Российской Федерации, иных государственных органов, делегаций иностранных 
государств и отдельных лиц Законодательным Собранием Иркутской области». 
Докладывает Перетолчин Виталий Владимирович. Пожалуйста, Виталий Влади
мирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:46:48. Речь 0 мин 29 сек

Уважаемые коллеги, проект постановления разработан в целях приведе
ния порядка организации и проведения официальных приемов и официальных 
мероприятий Законодательным Собранием Иркутской области в соответствие к 
бюджетному законодательству, а также к законодательству о контрактной си
стеме в сфере закупок товаров, услуг для обеспечения государственных и муни
ципальных нужд.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/41)

ВЫСТУПИЛИ:
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Проект постановления был рассмотрен на заседании комитета. Было при
нято решение: внести на рассмотрение и рекомендовать Законодательному Со
бранию Иркутской области принять указанный проект постановления. Прошу 
поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:18. Речь 0 мин 7 сек 

Вопросы, выступления. Еолосуем: принять постановление.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/42)

Принять постановление 

Время: 10:47:25
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:25. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято.

10. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ИТОГОВ ЕЖЕГОДНОГО ОБЛАСТ
НОГО КОНКУРСА НА ЛУЧШУЮ ОРГАНИЗАЦИЮ РАБОТЫ ПРЕДСТАВИТЕЛЬНОГО 
ОРГАНА МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В 2020 ГОДУ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:42. Речь 0 мин 20 сек

Вопрос № 10. Проект постановления "Об утверждении итогов ежегодного 
областного конкурса на лучшую организацию работы представительного органа 
муниципального образования Иркутской области в 2020 году". Докладывает Пе- 
ретолчин Виталий Владимирович - председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении. Пожалуй
ста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:48:02. Речь 1 мин 23 сек

Уважаемые коллеги, в Законодательном Собрании прошел ежегодный 
областной конкурс на лучшую организацию работы представительного органа 
муниципального образования Иркутской области в 2020 году. Подведены итоги, 
которые предварительно были рассмотрены на заседании комитета.

Озвучу. Конкурсной комиссией победителями конкурса признаны среди
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городских округов: первое место - Дума города Братска, второе место - Дума го
рода Иркутска, третье место - Дума города Усть-Илимска.

Среди муниципальных районов: Дума, первое место - Братский район, 
второе место - Иркутское районное муниципальное образование, третье - Шеле- 
ховский муниципальный район.

Среди городских поседений: Дума городского поселения Белореченского 
муниципального образования - первое место, Дума Алзамайского муниципаль
ного образования - второе место, Дума Качугского муниципального образования 
- третье место.

Среди представительных органов муниципальных образований Иркут
ской области сельские поселения:

первое место - Дума Молодежного муниципального образования, Дума 
Дзержинского муниципального образования - второе место и Дума муниципаль
ного образования «Кутулик» - третье место.

Кроме того, было определено 15 лауреатов конкурса. Прошу... На коми
тете было принято решение: вынести на рассмотрение, рекомендовать Законода
тельному Собранию принять представленный проект постановления. Прошу 
поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:25. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы. Желающие выступить. Голосуем принятие поста
новления.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 10/43)

Принять постановление 

Время: 10:49:33
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:33. Речь 0 мин 58 сек

Решение принято.
Уважаемые коллеги, в зале присутствует председатель Думы города 

Братска Павлова Лариса Михайловна. Во-первых, позвольте поздравить Вас с 
днем местного самоуправления, во-вторых, ну, забегать вперед не будем, завтра 
мы соберем председателей дум победителей поздравлять. Дума города Братска 
победила в одной из номинаций, поэтому поздравляем вас с праздником и с По
бедой. (Аплодисменты).

11. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ПОЛОЖЕНИЯ О ПОРЯДКЕ ПРИНЯ
ТИЯ ЛИЦАМИ, ЗАМЕЩАЮЩИМИ ГОСУДАРСТВЕННЫЕ ДОЛЖНОСТИ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ПОЧЕТНЫХ 
И СПЕЦИАЛЬНЫХ ЗВАНИЙ, НАГРАД И ИНЫХ ЗНАКОВ ОТЛИЧИЯ ИНОСТРАННЫХ
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ГОСУДАРСТВ, МЕЖДУНАРОДНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ, ПОЛИТИЧЕСКИХ ПАРТИЙ, 
ИНЫХ ОБЩЕСТВЕННЫХ ОБЪЕДИНЕНИЙ И ДРУГИХ ОРГАНИЗАЦИЙ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:31. Речь 0 мин 20 сек

Вопрос №11. Проект постановления "Об утверждении Положения о по
рядке принятия лицами, замещающими государственные должности Иркутской 
области в Законодательном Собрании Иркутской области, почетных и специаль
ных званий, наград и иных знаков отличия иностранных государств, междуна
родных организаций, политических партий, иных общественных объединений и 
других организаций". Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:50:51. Речь 0 мин 25 сек

Уважаемые коллеги, представленное Положение устанавливает порядок 
принятия почетных и специальных званий, наград и иных знаков отличия, за ис
ключением научных и спортивных, иностранных государств, международных 
организаций, политических партий иных общественных объединений и других 
организаций лицами, замещающими государственные должности Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области. Комитет рекомендует 
Законодательному Собранию принять указанный проект постановления. Прошу 
поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:16. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы. Выступления. Голосуем.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 11/44)

Принять постановление 

Время: 10:51:23
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:23. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Вопрос №...
Спасибо, Виталий Владимирович.

12. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-822 «О МЕРАХ ПО РЕАЛИЗАЦИИ
39



УКАЗА ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ОТ 10 ДЕКАБРЯ 2020 ГОДА № 778 
И О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:40. Речь 0 мин 23 сек

Вопрос № 12. Проект закона Иркутской области «О мерах по реализации 
Указа Президента Российской Федерации от 10 декабря 2020 года № 778 и о 
внесении изменений в отдельные законы Иркутской области». Докладывает Бу
янов Роман Викторович - полномочный представитель Губернатора Иркутской 
области в Законодательном Собрании Иркутской области. Пожалуйста, Роман 
Викторович.

БУЯНОВ Р.В.-полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:52:03. Речь 0 мин 51 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, данным зако
нопроектом предлагается в соответствии с федеральным законодательством 
установить обязанность для лиц, претендующих на замещение областных госу
дарственных должностей, а также граждан, претендующих на замещение муни
ципальных должностей Иркутской области, предоставлять одновременно со све
дениями о своих доходах, расходах, обязательствах имущественного характера, 
предоставлять в виде уведомления о наличии у них либо отсутствия цифровых 
активов, цифровых прав. Такое же требование предоставляется как в отношении 
кандидата, так и в отношении его супруги, супруга либо несовершеннолетних 
лиц. Доклад закончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:54. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Желающие выступить. Позицию 
профильного комитета - Перетолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:53:01. Речь 0 мин 19 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета рассмотрен. 
Все необходимые заключения поступили. Решение комитета: рекомендовать 
принять указанный проект закона в первом чтении и рассмотреть в окончатель
ном чтении после проведения лингвистической экспертизы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
А микрофон включен у вас, Виталий Владимирович?

ПЕРЕТОЛЧИН В.В.
Да.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:53:20. Речь 0 мин 8 сек

Отлично. Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмот
реть его в окончательном чтении на данном заседании после проведения лингви
стической экспертизы.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 12/45)

Время: 10:53:27
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 12/46)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:53:27. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Голосуем: 
принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования. 
Прошу вас.

Принять Закон и направить Г убернатору Иркутской области для обнародования 

Время: 10:53:44
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:53:44. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

13. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-828 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 4 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ АДМИНИСТРАТИВНЫХ 
КОМИССИЯХ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:54:00. Речь 0 мин 17 сек
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Вопрос № 13. Проект закона Иркутской области «О внесении изменения в 
часть 1 статьи 4 Закона Иркутской области «Об административных комиссиях в 
Иркутской области». Докладывает Семенов Петр Юрьевич - руководитель 
агентства по обеспечению деятельности мировых судей Иркутской области. По
жалуйста, Петр Юрьевич.

СЕМЁНОВ П.Ю. -  руководитель агентства по обеспечению деятельности миро
вых судей Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:54:17. Речь 0 мин 51 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, 
вашему вниманию предлагается проект закона Иркутской области «О внесении 
изменения в часть 1 статьи 4 Закона Иркутской области «Об административных 
комиссиях в Иркутской области». Принятие законопроекта необходимо в целях 
приведения областного законодательства в соответствие с федеральным. Так, 
Федеральным законом № 87-ФЗ "О внесении изменений в Федеральный закон 
"Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Фе
дерации" муниципальные образования дополнены муниципальным округом. В 
Устав Иркутской области также были внесены данные изменения в части обра
зования на территории Иркутской области муниципальных округов, в связи с 
чем возникла необходимость дополнения Закона № 145-03 нормой возможности 
создания административной комиссии в муниципальном округе области. Дан
ный законопроект прошел все необходимые согласования. Замечаний нет. До
клад окончил. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:08. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, вопросы к Петру Юрьевичу. Желающие выступить. Пози
цию профильного комитета - Перетолчин Виталий Владимирович. Присаживай
тесь, пожалуйста, Петр Юрьевич.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:55:19. Речь 0 мин 21 сек

Уважаемые коллеги, проект закона... (слышно, да? Микрофон что-то ти
хо)...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Плохо слышно, ну, слышно.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В.
Проект закона на заседании комитета рассмотрен. Комитет рекомендует: 

принять указанный проект закона в первом чтении и рассмотреть в окончатель
ном чтении после проведения лингвистической экспертизы. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:40. Речь 0 мин 14 сек
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Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 13/47)

Время: 10:55:55
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 13/48)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:55. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Г убернатору Иркутской области для обнародования 

Время: 10:56:15
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:56:16. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.

14. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-815 «О ПОСТИНТЕРНАТНОМ СО
ПРОВОЖДЕНИИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:56:34. Речь 0 мин 19 сек

Вопрос № 14. Проект закона Иркутской области «О постинтернатном со
провождении в Иркутской области», 2-е чтение. Докладывает Синцова Ирина 
Александровна - председатель комитета по социально-культурному законода
тельству. Пожалуйста, Ирина Александровна, на трибуну.
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СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:56:53. Речь 3 мин 17 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, в рамках второ
го чтения поступили поправки от Уполномоченного по правам человека. Они 
рассмотрены депутатами комитета, и одобрена таблица одобренных поправок. С 
учетом таблицы одобренных поправок законопроект во втором чтении предлага
ется принять. При этом мы получаем законодательное регулирование очень важ
ного вопроса для нас, это постинтернатное сопровождение наших выпускников 
учреждений для детей-сирот, детей, оставшихся без попечения родителей, а так
же которые завершили свое пребывание в организации для детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, либо которые ранее находились под попе
чительством. Более того, если в период обучения обоих родителей или един
ственного родителя он... они были... умерли, то, соответственно, такой человек 
тоже получает возможность постинтернатного сопровождения.

В нашем законе определены участники постинтернатного сопровождения. 
Это, в первую очередь, органы исполнительной власти субъекта, это органы, ор
ганизации социального обслуживания, находящиеся в ведении Иркутской обла
сти, территориальные органы федеральных органов государственной власти, 
осуществляющие деятельность на территории Иркутской области, органы мест
ного самоуправления, а также некоммерческие организации, ну, о которых гово
рилось на первом чтении данного законопроекта. Кроме того, граждане Россий
ской Федерации, добровольцы, волонтеры. И дано определение постинтернат
ному сопровождению, потому что на федеральном уровне такого регулирования 
пока нет.

Надо отметить, что основными задачами постинтернатного сопровожде
ния, конечно, является социальная адаптация, формирование и развитие навы
ков самостоятельной жизни, это определено статьей 3 законопроекта, который 
мы с вами рассматриваем. Более того, определены полномочия также и террито
риальных органов федеральных органов государственной власти, осуществляю
щих деятельность на территории Иркутской области. Поправки коснулись даты 
вступления закона в силу. Она определена с 1 января 2022 года. Законопроект 
коснется практически всех выпускников, при этом выпускников учреждений для 
детей-сирот, детей-оставшихся без попечения родителей. При этом будет рас
сматриваться мера поддержки для каждого из них и определены те, кто будет 
заключать договор по постинтернатному сопровождению на основании индиви
дуальных программ постинтернатного сопровождения.

Законопроект потребует финансирования. Ну, при планировании бюдже
та мы должны это учесть, это порядка 170 млн рублей.

Предложение депутатов комитета, решение комитета: принять данный за
конопроект во втором чтении с учетом таблицы одобренных поправок и напра
вить его на обнародование. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:00:10. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы к Ирине Александровне. Желающие выступить. 
Голосуем: принять таблицу одобренных поправок.
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РЕШИЛИ: Принять таблицу одобренных поправок

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 4/49)

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 4/50)

ВЫСТУПИЛИ:

15. ПРОЕКТ 3 
МИ СИЛУ

ВЫСТУПИЛИ:

Время: 11:00:22
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:00:22. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.
Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро

дования. Голосуем.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 

Время: 11:00:39
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:00:39. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.
Спасибо, Ирина Александровна.

а к о н а  и р к у т с к о й  о б л а с т и  № пз-825 «о  п р и зн а н и и  у т р а т и в ш и -
ОТДЕЛЬНЫХ ЗАКОНОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:00:54. Речь 0 мин 20 сек

Вопрос № 15. Проект закона Иркутской области «О признании утратив
шими силу отдельных законов Иркутской области». Докладывает Клоков Ки
рилл Михайлович - министр труда и занятости Иркутской области. Пожалуйста, 
Кирилл Михайлович, на трибуну.

КЛОКОВ К.М. -  министр труда и занятости Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:01:14. Речь 1 мин 2 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты. 
Вашему вниманию представляется проект закона «О признании утратившими
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силу отдельных законов Иркутской области». В конце прошлого года принят 
Федеральный закон № 473, определяющий понятие величины прожиточного ми
нимума как минимально необходимая для обеспечения жизнедеятельности сум
ма доходов гражданина. Федеральным законом определено, что Правительством 
Российской Федерации ежегодно до 1 июля текущего года будет устанавливать
ся величина прожиточного минимума в целом по Российской Федерации. В 
субъектах Российской Федерации величина прожиточного минимума будет 
устанавливаться ежегодно до 15 сентября в порядке, определенном Правитель
ством Российской Федерации, исходя из величины прожиточного минимума в 
целом по Российской Федерации.

Проект закона подготовлен в целях приведения областной нормативной 
базы в соответствие с действующим законодательством. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:02:16. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Пожалуйста, Ольга Николаевна.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 11:02:20. Речь 1 мин 5 сек

Спасибо большое. Спасибо за доклад. Уважаемые коллеги, мы неодно
кратно поднимали вопрос, когда принимали уровень прожиточного минимума на 
сессиях Законодательного Собрания, очень бурные у нас были всегда споры, по
тому что прожиточный минимум у нас не соответствовал, наверное, тем потреб
ностям, в том числе пенсионерам, пенсионеров, и уровень жизни населения 
остается у нас достаточно низким. Какой механизм будет применяться и как это 
повлияет на прожиточный минимум? Увеличится, уменьшится, останется ли на 
прежнем уровне? От перемены мест слагаемых, я понимаю, сумма не меняется. 
И какие вы вносили предложения по увеличению прожиточного минимума? По
тому что на сессиях Законодательного Собрания предыдущему министру я не
однократно задавала такие вопросы, чтобы выходили на федеральный уровень и 
вносили свои предложения. Спасибо.

КЛОКОВ К.М. -  министр труда и занятости Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:03:25. Речь 0 мин 35 сек

Я хочу озвучить, что Федеральный закон, который внес изменения в за
конодательство, предусматривает, что устанавливаться будет прожиточный ми
нимум в порядке, определенном Правительством Российской Федерации. На се
годняшний день порядок федеральными органами власти разрабатывается и 
планируется к утверждению во втором квартале текущего года.

НОСЕНКО О.Н.
Александр Викторович, можно?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:04:00. Речь 0 мин 2 сек
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Пожалуйста, пожалуйста.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:04:02. Речь 0 мин 16 сек

Все равно механизмы уже понятны, и они известны, вот. Могли бы вы 
озвучить механизм? Они уже известны, в общем-то. Как будет определяться 
прожиточный минимум на следующий год у нас?

КЛОКОВ К.М. -  министр труда и занятости Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:04:18. Речь 0 мин 45 сек

Определяться будет... Сейчас одну секунду. Я, в принципе, в своем до
кладе об этом сказал, что это будет устанавливаться величина прожиточного ми
нимума в целом по Российской Федерации до 1 июля текущего года, и в соответ
ствии с величиной, установленной на уровне Правительства Российской Феде
рации, будет... в порядке, который будет установлен Правительством Российской 
Федерации, будет утверждаться величина прожиточного минимума для субъекта 
с учетом определенного коэффициента.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:05:02. Речь 0 мин 19 сек

Ну, и вторую часть, какие меры... (Не слышно). Прожиточный минимум 
как бы в Иркутской области увеличился на самом деле, но такой уровень... Это 
неоднократно и Уполномоченный по правам человека поднимал такие вопросы.

КЛОКОВ К.М. -  министр труда и занятости Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:05:21. Речь 0 мин 23 сек

Я хочу сказать, что динамика роста прожиточного минимума в Россий
ской Федерации достаточно положительная. И, в принципе, министерством еже
годно вносятся предложения, и утверждается, предлагается величина прожиточ
ного минимума в среднем на 5 - 7 % выше предыдущего.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:05:44. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Сарсенбаев Евгений Сейтович.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:05:45. Речь 0 мин 26 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Кирилл Михайлович, скажите, пожа
луйста, ваше министерство получает от жителей отзывы как раз таки по вели
чине прожиточного минимума? И если получаете отзывы негативные, то вы 
наверх сигналы какие-то посылаете о том, что данных средств не хватает жите
лям Иркутской области?
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КЛОКОВ К.М. -  министр труда и занятости Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:06:12. Речь 0 мин 29 сек

Коллеги, в министерство поступает ряд... Бывает, что в министерство по
ступают обращения от жителей. Министерством в установленном законодатель
ством порядке рассматриваются эти обращения, подготавливаются необходимые 
ответы и при необходимости, конечно, принимаются соответствующие решения.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Включите микрофон Евгению Сейтовичу. Вопрос не слышно.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:06:41. Речь 0 мин 20 сек

Жители довольны или не довольны, по вашему мнению, как вы считаете? 
И если они не довольны величиной, как я сказал, то когда последний раз вы как 
министр посылали сигнал наверх?

КЛОКОВ К.М. -  министр труда и занятости Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:07:01. Речь 0 мин 21 сек

Вы знаете, уважаемые коллеги, я хочу сказать, что лично я как министр 
работаю месяц, завтра будет. Поэтому, наверное, это не долгий промежуток, да, 
чтобы лично я послал какие-то сигналы наверх.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 11:07:22. Речь 0 мин 23 сек

Кирилл Михайлович, хоть месяц завтра будет, но вот скажите, а вот из
менения в 139 Закон "О потребительской корзине в Иркутской области", у вас не 
будет такого закона, вообще не будет? Корзины не будет у вас, да?

КЛОКОВ К.М.
Да, меняется подход полностью на федеральном уровне...

ГАСЬКОВ А.Ю.
Ни север, ни юг, все не будет? Все будет унифицировано.

КЛОКОВ К.М. -  министр труда и занятости Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:07:45. Речь 0 мин 22 сек

Нет, почему? Правительством Российской Федерации будет установлен 
порядок. Соответственно, там в законе это предусмотрено, что будет утвержде
на, будет утвержденный прожиточный минимум в целом, и север, и юг тоже бу
дут. Но мы сейчас ждем тот подход, тот порядок, который утвердит Федерация 
для установления величины в целом.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, коллеги.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 11:08:07. Речь 0 мин 37 сек

Вопрос можно?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Да, пожалуйста.

ЕАСЬКОВ А.Ю.
Я просто, коллеги, хочу дополнить, что от этой темы, она очень важная 

для нас, очень зависят наши социальные выплаты. (Непонятно) Мне даже трудно 
сказать, куда мы придем, потому что не видим ни порядка, ничего. У нас очень 
много обращений есть и северян, и вот о несправедливых корзинах и расчетах, и 
как-то вот непонятно, по крайней мере. Спасибо.

КЛОКОВ К.М. -  министр труда и занятости Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:08:44. Речь 0 мин 20 сек

Ну, здесь, наверное, можно сказать, что... Мы по нашей оценке, конечно, 
величина прожиточного минимума не будет уменьшена. Мы считаем, что она 
будет только увеличиваться дальше, динамика будет положительная. (Не слыш
но). Простите, я не слышу.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 11:09:04. Речь 0 мин 29 сек

Вы сказали, что у нас прожиточный минимум растет ежегодно 5 - 6  %. 
Можете сказать в цифрах, вот 5 - 6 % - это сколько вот? Потому что у нас ма
ленько другие цифры. У меня целая такая большая папочка прожиточного ми
нимума, там не такие цифры-то. Вот это ваше заявление, вы готовы свои слова- 
то подтвердить, что у нас рост постоянно прожиточного минимума идет 5 - 6  %? 
(Непонятно) инфляция.

КЛОКОВ К.М. -  министр труда и занятости Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:09:33. Речь 0 мин 19 сек

Коллеги, в целом величина по Иркутской области... Ну, давайте 2008 год - 
4500 (я только такие общие цифры говорю), 2009 год - 5100, 2014 год - 8300, 
2019 год - 11400, на 2021 год - 12200.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:09:52. Речь 0 мин 9 сек

Остались вопросы, уважаемые коллеги, к Кириллу Михайловичу? Шев
ченко Светлана Петровна, пожалуйста, Ваш вопрос.
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ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 11:10:02. Речь 0 мин 36 сек

Уважаемый Кирилл Михайлович, а вы сами как думаете, вот допустим, 
мы вам поручим прожить на эту сумму месяц. Мы будем рядом, если что помо
жем своими копейками. Как вы думаете, это достаточно вам будет средств? Ну, 
нам же надо реально ощущать. То, что вы говорите на 5 - 7, а инфляция вот за 
первый квартал уже 13 в этом году. А вы говорите 5 - 7, и растет. Мы же должны 
брать все в сравнении, в соотношении... Вот как вы думаете, вы сможете про
жить на эту сумму? Мы рядом будем, я вам честно обещаю.

КЛОКОВ К.М. -  министр труда и занятости Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:10:37. Речь 0 мин 23 сек

Коллеги, я, наверное, отвечу...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Не пугайте Кирилла Михайловича, а то он проживет, проживет на эти 

деньги. Пожалуйста, Кирилл Михайлович.

КЛОКОВ К.М.
Ведь величина прожиточного минимума устанавливается, наверное, в 

первую очередь, для того чтобы мы могли рассчитывать соответствующие соци
альные выплаты, доплаты и так далее для населения. Мы же понимаем, о чем мы 
говорим?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:11:00. Речь 1 мин 9 сек

Ну, вот, коллеги, это ключевая реплика, которую я прошу, чтобы Кирилл 
Михайлович еще раз громкий шрифтом сказал, потому что мы должны заботить
ся о повышении уровня доходов населения, а не о повышении прожиточного 
минимума. Когда мы повысим прожиточный минимум, мы оставим за чертой 
помощи социальной какую-то часть жителей нашей области, которые сегодня ее 
получают. Поэтому нужно же, как в той притче, да, не чтоб богатых не было, а 
чтоб бедных не было. Поэтому о доходах нам нужно разговаривать, и точно, 
наверное, не с Кириллом Михайловичем. А величина прожиточного минимума - 
это шкала отсечения людей, имеющих право обратиться за социальной помо
щью, уровень доходов которых ниже этого уровня прожиточного минимума. Ес
ли бы он был ноль, прожиточный минимум, понимаете, да, то... и так далее. По
этому здесь, ну, вот прошу этот момент депутатам пояснить, иначе мы не за 
настоящее радеем. Пожалуйста.

КЛОКОВ К.М. -  министр труда и занятости Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:12:09. Речь 0 мин 36 сек

Спасибо, Александр Викторович, вы в принципе сказали об этом, что ве
личина прожиточного минимума как раз таки определяется, для того чтобы
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п  Л 5 /5 1 )

можно было определить ту черту, как вы правильно отметили, при которой уже 
необходимо подключать определенные механизмы государства и оказывать не
обходимую социальную помощь гражданам, для того чтобы они не находились, 
наверное, здесь за чертой бедности и чтобы повышались их доходы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:12:45. Речь 0 мин 9 сек

Коллеги, вопросов к Кириллу Михайловичу на экране больше не вижу. 
Желающие выступить? Позицию профильного комитета - прошу Синцову Ирину 
Александровну.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:12:54. Речь 1 мин 15 сек

Александр Викторович, спасибо большое. Действительно, тема такая 
дискуссионная. Сейчас очень значительно меняется законодательство на феде
ральном уровне. Это плановые изменения, меняется расчет. Мы уходим от по
требительской корзины, переходим к совершенно иным величинам, величинам, 
которые называются сейчас медианные показатели, и их методика расчета сей
час совершенствуется. Поэтому действительно, наверное, сложно отвечать на 
эти вопросы. Мы пока живем по старому законодательству. И изменения вот 
этого закона - это как раз преамбула, то есть мы готовимся к изменению Феде
рального закона. В принципе, этот Закон мало что несет для нас сегодня, какие- 
то изменения в нашем качестве жизни. Учитывая, что у нас 100 категорий только 
получающих непосредственно мер социальной поддержки, о которых сегодня 
тоже уже говорилось, ну, мы можем сказать, что социальные законы у нас рабо
тают.

Поэтому рассмотрев и ответив на многие вопросы на комитете, депутаты 
приняли решение принять данный законопроект в первом чтении и продолжить 
работу над ним во втором. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:14:09. Речь 0 мин 7 сек

Уважаемые коллеги, голосуем: принять проект закона в первом чтении и 
продолжить работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок 
для рассмотрения во втором чтении.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 11:14:16
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:14:17. Речь 0 мин 16 сек

Присаживайтесь, пожалуйста, Кирилл Михайлович. Решение принято. 
Предельный срок предоставления поправок - 12 мая.

16. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-805 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:14:33. Речь 0 мин 20 сек

Вопрос № 16. Проект закона Иркутской области «О внесении изменений 
в отдельные законы Иркутской области» (законодательная инициатива депута
тов Законодательного Собрания Иркутской области депутата Гаськова и депута
та Лобкова), 2-е чтение. Докладывает Гаськов Александр Юрьевич, инициатор - 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите. Пожалуйста, 
Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:14:53. Речь 0 мин 44 сек

Уважаемые коллеги, добрый день. Я хочу просто добавить к предыдуще
му вопросу, мы тоже смотрели по медианной зарплате и все остальное. Там 
столько накручено, коллеги, я не знаю, как мы будем социальные выплаты вы
считывать и рассчитывать. Это коротко комментарий просто на самом деле. И 
то, что говорил наш министр, маленько он не владеет информацией.

Коллеги, что касается нашего законопроекта. Поступили поправки. По
правки одобрены на комитете. Предлагается принять законопроект во втором 
чтении и направить его Губернатору для обнародования. Закон касается предо
ставления денег категориям граждан на компенсацию расходов на оплату жи
лищных помещений и коммунальных услуг.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:38. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Желающие выступить. Голосуем: 
принять таблицу одобренных поправок.

РЕШИЛИ: Принять таблицу одобренных поправок

ГОЛОСОВА- Время: 11:15:50
ЛИ: Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
(п.16/52) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
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За -  33. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:50. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркутской 
области для обнародования.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 16/53)

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 

Время: 11:16:09
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:16:09. Речь 0 мин 13 сек

Решение принято.

17. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-813 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
СТАТЬЮ 7 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКЕ В ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ СЕМЕЙ, ИМЕЮЩИХ ДЕТЕЙ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:16:23. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос № 17. Проект закона Иркутской области «О внесении изменений 
в статью 7 Закона Иркутской области «О социальной поддержке в Иркутской 
области семей, имеющих детей» (законодательная инициатива депутатов Зако
нодательного Собрания Иркутской области Гаськова и Лобкова), 2-е чтение. До
кладывает Гаськов Александр Юрьевич. Пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:16:40. Речь 0 мин 43 сек

Уважаемые коллеги, я напомню, что когда законопроект этот зашел в 
Заксобрание, он был вызван с жалобами граждан, которым было отказано предо
ставление мер соцподдержки для многодетной малоимущей семьи по причине 
превышения предельной величины дохода, не учитывая, учитывая, что если об
щие супруги находятся по месту жительства, то их учитывается доход. Не было, 
так сказать, в нашем перечне документов не было документа о расторжении бра
ка. Теперь мы это дело привели в соответствие. Закон был в первом чтении. По
правок не поступило. Предлагается рекомендовать Заксобранию принять закон
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во втором чтении и направить Губернатору для обнародования.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:17:23. Речь 0 мин 15 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Желающие выступить. 
Поправки не поступили. Голосуем: принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для обнародования.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 17/54)

Принять Закон и направить Г убернатору Иркутской области для обнародования 

Время: 11:17:38
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:17:38. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято.

18. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-824 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОД
ДЕРЖКИ СЕМЕЙ, ИМЕЮЩИХ ДЕТЕЙ, В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:17:53. Речь 0 мин 10 сек

Вопрос № 18. Проект закона Иркутской области «О внесении изменений 
в Закон Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки се
мей, имеющих детей, в Иркутской области», 2-е чтение. Докладывает Гаськов 
Александр Юрьевич. Пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:18:03. Речь 2 мин 3 сек

Уважаемые коллеги, напомню, что этот проект закона в первом чтении 
был принят. Это идет речь об областном материнском капитале. Мы включили 
еще новую расходную часть - это проведение ремонта жилого помещения. Были 
замечания всех форм собственников помещения. Была собрана рабочая группа, 
мы все это отрегулировали. Ко второму чтению Губернатор внес новые предло
жения, которые предусматривают новые направления распоряжения средств 
маткапитала областного - это приобретение земельного участка.

Был рассмотрен на комитете, сформирована таблица одобренных попра
вок, предлагается принять законопроект во втором чтении и направить Губерна-
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РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 18/55)

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 18/56)

ВЫСТУПИЛИ:

тору для обнародования.
По новому направлению у нас были бурные дискуссии, потому что меня

лась, скажем так, пытались изменить концепцию, но решение все-таки приняли, 
что одобрить в формате поправок ко второму чтению это вот распоряжение. 
Учитывая, что впереди лето, гражданам нужно покупать земельные участки, 
оформлять в собственность, и учитывая, что сегодня у нас материнский капитал 
- (непонятно), и граждане не выбирают значительную сумму, просто ограничены 
набором тех возможностей, на которые можно потратить областной материн
ский капитал, поэтому мы это расширяем.

Хочу добавить, что в комитете находится еще одно направление маткапи- 
тала. Вот у Александра Викторовича были на приеме жители, которые все-таки 
предлагают направить маткапитал на медицинские услуги. Мы сейчас отрабаты
ваем, какие это услуги будут. Может включаться будет проезд к месту лечения, 
на оперативное лечение. Ну, очень много позиций, которые мы постараемся к 
следующей сессии выработать и вынести на ваше рассмотрение.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:06. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы к Александру Юрьевичу. Желающие выступить. 
Голосуем: принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок

Время: 11:20:14
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:14. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.
Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро

дования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 

Время: 11:20:30
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  6.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
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ласти

Решение принято.

19. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-823 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:45. Речь 0 мин 12 сек

Вопрос № 19. Проект закона Иркутской области «О внесении изменений 
в отдельные законы Иркутской области» (законодательная инициатива депута
тов Законодательного Собрания Иркутской области Синцовой, Перетолчина, 
Еаськова, Лобкова). Докладывает Гаськов Александр Юрьевич - председатель 
комитета по здравоохранению и социальной защите. Пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:20:57. Речь 1 мин 49 сек

Спасибо, Александр Викторович. Законопроект внесен коллегами. Все вы 
в курсе, что до недавнего времени основным документом трудовой деятельности 
и трудового стажа являлась трудовая книжка. С 1 января 2020 года Трудовым 
кодексом Российской Федерации мы обязаны с работодателем оформлять основ
ную информацию о трудовой деятельности и трудового стажа в электронном ви
де, то есть у нас с вами, коллеги, появляются электронные трудовые книжки с 
1.01.20 года. Поэтому у нас с вами действуют законопроекты, их 14 законов Ир
кутской области, где у нас есть требование о предоставлении гражданам трудо
вых книжек. Теперь такое требование исключается, и мы вносим новое понятие 
в нашем законе "электронная трудовая книжка". Коллеги присутствовали на ра
бочей группе, у нас две было рабочих группы, много нюансов и к самой форме 
трудовой книжки, но заявлению коллег из Пенсионного фонда будет дорабаты
ваться информация, которая вноситься будет в электронную трудовую книжку. 
Очень много, значительные проблемы возникают у нас, у наших коллег из мин- 
соца, потому что это серьезный оборот информации, который теперь мы должны 
и вносить. Очень много зависит от, скажем так, порядочности работодателей, 
которые внесли или не внесли всю информацию в электронном виде. Раньше как 
бы это было забота, в основном, граждан, а сегодня будет... граждане будут ис
ключены из этого процесса.

Комитет рекомендует Заксобранию принять законопроект в первом чте
нии и рассмотреть его в окончательном после проведения лингвистической экс
пертизы без продолжения работы в виде поправок.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:22:46. Речь 0 мин 14 сек

Пожалуйста, вопросы к Александру Юрьевичу. Желающие выступить. 
Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном чтении на данном заседании после проведения лингвистической экспер-
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тизы.

ПОСТ АНО- Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
ВИЛИ: данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

ГОЛОСОВА- Время: 11:23:00
ЛИ: Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
(п. 19/57) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:23:00. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 19/58)

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 

Время: 11:23:19
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:23:19. Речь 0 мин 13 сек

Решение принято.

20. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-792 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 12 ДЕКАБРЯ 2018 ГОДА № 119-03 «О ПОРЯДКЕ 
ОПРЕДЕЛЕНИЯ ОРГАНАМИ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ МУНИЦИПАЛЬНЫХ 
ОБРАЗОВАНИЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ГРАНИЦ ПРИЛЕГАЮЩИХ ТЕРРИТОРИЙ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:23:32. Речь 0 мин 33 сек

Вопрос № 20. Проект закона Иркутской области «О внесении изменений 
в Закон Иркутской области от 12 декабря 2018 года № 119-03 «О порядке опре
деления органами местного самоуправления муниципальных образований Ир
кутской области границ прилегающих территорий», законодательная инициатива 
Думы города Братска. Слово для выступления предоставляется Павловой Ларисе 
Михайловне - председателю Думы муниципального образования город Братск.
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Пожалуйста, Лариса Михайловна, на трибуну.

ПАВЛОВА Л.М. -  председатель Думы муниципального образования города 
Братска

ДОКЛАД: Время: 11:24:06. Речь 2 мин 23 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги. 
Позвольте, прежде всего, от депутатов Думы города Братска поблагодарить вас 
за принятое решение и определение нас победителем регионального конкурса. 
Это, наверное, серьезное такое нам напутствие на дальнейшее для более эффек
тивной и серьезной работы, направленной на благо, развитие нашего города 
Братска и Иркутской области. Огромное спасибо вам.

Ну а проектом решения Думы города Братска предлагается внести следу
ющие изменения. В соответствии с требованиями статьи 1 Градостроительного 
кодекса Российской Федерации границы прилегающих территорий у нас утвер
ждаются представительным органом соответствующего муниципального обра
зования в правилах благоустройства территории муниципального образования в 
соответствии с порядком, установленным законом субъекта Российской Федера
ции. Так, у нас принят Закон Иркутской области от 12 декабря 2018 года № 119- 
03 «О порядке определения органами местного самоуправления муниципальных 
образований Иркутской области границ прилегающих территорий» и вместе с 
ним утверждены требования к подготовке схемы границ прилегающих террито
рий. Они утверждены приказом службы архитектуры Иркутской области от 11 
марта 2019 года № 82-1-спр. Учитывая мобильность правоотношений по уста
новлению границ прилегающих территорий, можно с уверенностью сказать, что 
существующий на сегодняшний день порядок подготовки схем прилегающих 
территорий предполагает постоянную оперативную работу над схемой и требует 
значительных трудовых и финансовых затрат муниципалитетов Иркутской обла
сти.

Внесенным Думой города Братска проектом закона предлагается дать му
ниципалитетам право самостоятельно определять форму схемы границ прилега
ющих территорий, требования к подготовке такой схемы, требования к ее подго
товке... т.е. работы по определению и установлению границ прилегающих тер
риторий органами местного самоуправления муниципальных образований Ир
кутской области, что, несомненно, оптимизирует трудовые и финансовые затра
ты на проведение таких работ. И также проектом закона предлагается устранить 
внутренние противоречия в законе в части установления внешних границ приле
гающих территорий, а также привести его в соответствие с требованиями анти
коррупционного законодательства. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:26:29. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы к Ларисе Михайловне. Пожалуйста... у вас вопрос 
или выступление? Пожалуйста, Александр Юрьевич, ваш вопрос.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 11:26:38. Речь 0 мин 32 сек

Лариса Михайловна, маленький вопросик. Сколько сегодня в бюджете
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Братска заложено финансирования на подготовку схем прилегающих террито
рий, потому что когда мы включаем с вами и физиков, и юриков, мы занимались 
этой темой, мы не разбалансируем схему благоустройства и то же самое все схе
мы границ? (непонятно) сегодня у муниципалитета?

ПАВЛОВА Л.М. -  председатель Думы муниципального образования города 
Братска

ОТВЕТ: Время: 11:27:10. Речь 0 мин 46 сек

На сегодняшний день этой суммы не заложено, потому что в соответ
ствии вот с тем, что сегодня предлагается, эта схема, ну, вот сложно применима 
на практике, и мы сейчас по результатам принятия, непринятия этого закона уже 
дальше будем определяться.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 11:27:55. Речь 0 мин 15 сек

В бюджете города Братска есть финансирование на изменение границ 
прилегающих территорий?

ПАВЛОВА Л.М.
Насколько я помню, на сегодняшний день, вот на сегодня, при сегодняш

нем уточнении бюджета пока такие средства не заложены.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Потому что раньше это была обязанность муниципалитета.

ПАВЛОВА Л.М.
А это и есть обязанность муниципалитета.

ГАСЬКОВ А.Ю.
У нас было финансирование (непонятно) благоустройства, все это было, 

целый отдел отрабатывал, а сегодня мы подменяем юриками и физиками и даем 
право на усмотрение, скажем так, может, неопытности коллег и перекроем весь 
город в пользу каких-то...

ПАВЛОВА Л.М.
Коллег каких вы имеете в виду?

ГАСЬКОВ А.Ю.
Депутатов я имею в виду. Контроль-то какой будет?

ПАВЛОВА Л.М. -  председатель Думы муниципального образования города 
Братска

ОТВЕТ: Время: 11:28:10. Речь 1 мин 17 сек

Как раз со стороны депутатов контроль, Александр Юрьевич. Вопрос в 
том, что на сегодняшний день вот любое... вот сколько у нас на территории, мы 
понимаем, магазинов там, аптек, каждое изменение в прилегающей территории 
должно пройти через заседание Думы. Насколько это усложняет, во-первых, 
жизнь нашим и предпринимателям, и начиная, то есть, от мелких предприятий
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/59)

до крупных предприятий, чтобы каждое решение провести через заседание Ду
мы. Это первое. Второе. Там настолько мелкие отражены изменения, которые 
должны касаться прилегающих территорий, даже малые архитектурные формы 
вносятся вот в этих границах, обязательно отмечаются. Убрали какую-то архи
тектурную форму, обязательно это полная процедура, это и финансовые, и физи
ческие затраты. Все-таки мы считаем это нецелесообразным на сегодняшний 
день, вот такая сложная схема.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Много же судебных исков, скажем так. В России всегда было «межа» - 

слово такое, делили там, кто-то залез, кто-то вылез там. Как они, юрики между 
собой и физики будут делиться потом? Устраиваются границы там (непонятно).

ПАВЛОВА Л.М.
Александр Юрьевич, там прописано будет, постановлением администра

ции прописано будет, каким образом это осуществляется в соответствии с суще
ствующими на сегодня нормативными актами.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:29:27. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо, Лариса Михайловна. Коллеги, еще, пожалуйста, вопросы, же
лающие выступить? Спасибо, присаживайтесь.

Позицию профильного комитета Хайдуков Валерий Валерьевич, пожа
луйста.

ХАЙДУКОВ В.В. -  заместитель председателя комитета по собственности и эко
номической политике

СОДОКЛАД: Время: 11:29:38. Речь 0 мин 18 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, проект закона на 
заседании комитета рассмотрен. В соответствии с решением комитета предлага
ем рекомендовать Законодательному Собранию принять данный проект закона в 
первом чтении и продолжить работу над ним для рассмотрения его во втором 
чтении. Прошу поддержать решение комитета. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:29:56. Речь 0 мин 15 сек

Коллеги, голосуем. Принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рас
смотрения во втором чтении.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 11:30:11
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
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За -  33. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:30:11. Речь 0 мин 48 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 4 июня. 
Уважаемые коллеги, мы подошли к перерыву. Есть предложение отдох

нуть 15 минут и без перерыва на обед завершить сессию. Не будем голосовать? 
Единодушно? Хорошо, встречаемся в зале в 11:50, попить чай 20 минут перерыв.

Часть 2 заседания. Дата: 21.04.2021 Время: 11:54:44 -  13:48:49

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 36
1. Аблов А. А.
2. Алдаров К.Р.
3. Андреев А.А.
4. Вакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Белов А.С.

7. Бренюк С.А.
8. Ведерников А.В.
9. Габов Р.Ф.

10. Гаськов А.Ю.

11. Дикусарова Н.И.

12. Егорова Л.И.
13. Крывовязый И.В.
14. Кудрявцева Г.Ф.
15. Курбайлов М.М.
16. Лобков А.В.

17. Любенков Г.А.

18. Маслов А.С.
19. Некипелов Д.Б.
20. Носенко О.Н.
21. Обухов А.В.
22. Перетолчин В.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной
политике и связям с общественными объединениями
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, эколо
гии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Законода
тельного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном строитель-
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23. Петрук С.М.
24. Побойкин В.Л.

стве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Со
брания Иркутской области

25. Попов О.Н.
26. Сагдеев Т.Р.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательного Со
брания Иркутской области

27. Сарсенбаев Е.С.
28. Синцова И.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области

29. Сумароков И.А.
30. Терентьев А.Н.
31. Тютрин Д.Г.
32. Франтенко С.С.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области

33. Хайдуков В.В. заместитель председателя комитета по собственности и экономической по
литике

34. Чекотова Н.А.
35. Шевченко С.П.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями Зако
нодательного Собрания Иркутской области

36. Шершнев Д.П. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 7
1. Вепрев А. А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Кондрашов В.И.
3. Левченко А.С.
4. Романов А.В.
5. Сумароков П.И.
6. Труфанов Н.С.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике Зако
нодательного Собрания Иркутской области

7. Шпаков В.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 11
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Полномоч

ного представителя Президента РФ в СФО
2. Афанасьева Т. В. руководитель аппарата Уполномоченного по правам ребенка в Иркутской

3. Басов М.В.
области
начальник правового управления Законодательного Собрания Иркутской 
области

4. Буянов Р.В. полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законода
тельном Собрании Иркутской области

5. Быргазова М.А.
6. Вобликова В.Ф.
7. Ленынина И.В.
8. Лужнов М.В.

министр имущественных отношений Иркутской области 
заместитель Председателя Правительства Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской области 
врио руководителя Управления Федеральной службы по надзору в сфере 
защиты прав потребителей и благополучия человека в Иркутской области

9. Сакун М.Г. представитель межрегионального управения Росприроднадзора по Иркут
ской области и Байкальской природной территории
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10. Сафронов Н.П. руководитель службы государственного экологического надзора Иркутской
области

11. Семенова С.Н. Уполномоченный по правам человека в Иркутской области

21. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-821 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
СТАТЬЮ 12 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ УСТЬ-ОРДЫНСКОМ БУРЯТСКОМ 
ОКРУГЕ КАК АДМИНИСТРАТИВНО-ТЕРРИТОРИАЛЬНОЙ ЕДИНИЦЕ ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ С ОСОБЫМ СТАТУСОМ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:54:45. Речь 0 мин 27 сек

Вопрос № 21. Проект закона Иркутской области «О внесении изменения в 
статью 12 Закона Иркутской области «Об Усть-Ордынском Бурятском округе как 
административно-территориальной единице Иркутской области с особым стату
сом». Докладывает Быргазова Марина Александровна - министр имущественных 
отношений Иркутской области. Пожалуйста, Марина Александровна, на трибуну.

БЫРГАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:55:13. Речь 2 мин 42 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты и участники сес
сии, проект закона разработан в целях приведения в соответствие с федеральным 
законодательством Закона Иркутской области 121-03 «Об Усть-Ордынском Бурят
ском округе». Федеральным законом от 27 декабря 2019 года внесены изменения в 
Федеральный закон "О государственных и муниципальных унитарных предприя
тиях" и в Федеральный закон "О защите конкуренции", касающиеся порядка со
здания унитарных предприятий либо изменения их видов деятельности. Согласно 
указанному Федеральному закону государственные муниципальные предприятия 
создаются в случаях, предусмотренных статьей 8 Федерального закона "О государ
ственных и муниципальных предприятиях" с соблюдением требований, которые 
установлены антимонопольным законодательством. Это следующие случаи, их 4 
называется в Законе: это в случаях, предусмотренных федеральными закона, акта
ми Президента или Правительства Российской Федерации, обеспечение деятельно
сти федеральных органов исполнительной власти в отдельных видах деятельности, 
связанных с обороной и безопасностью, осуществление деятельности в сферах 
естественных монополий, культуры, искусства, кинематографии и сохранение 
культурных ценностей, в области обращения с радиоактивными отходами. И чет
вертый случай - это обеспечение жизнедеятельности населения в районах Крайне
го Севера и приравненных к ним местностях. Для нас подходят два последних слу
чая. Государственные муниципальные унитарные предприятия, которые созданы 
до вступления в силу указанного Федерального закона и не соответствуют данным 
условиям, подлежат ликвидации или реорганизации по решению учредителя до 1 
января 2025 года. Государственные муниципальные унитарные предприятия, кото
рые не ликвидированы и не реорганизованы до указанного срока, подлежат ликви
дации в судебном порядке по иску антимонопольного органа.

В целях приведения нормативной базы Иркутской области в соответствие с 
указанным Федеральным законом проектом закона предлагается внести изменения 
в статью 12 и дополнить ее. После слов, что мы можем создавать "государственные 
унитарные предприятия Иркутской области" словами "в случаях, предусмотрен
ных федеральным законодательством". В заключении правового управления
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Заксобрания предлагается поправками аналогичными дополнить также Закон Ир
кутской области "О Правительстве Иркутской области" и Закон Иркутской области 
"О порядке управления и распоряжения государственной собственностью Иркут
ской области". Указанное предложение поддерживается. Поправки к законопроек
ту будут подготовлены ко второму чтению. Прошу поддержать данный проект за
кона. Доклад закончен. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:57:54. Речь 0 мин 14 сек

Пожалуйста, вопросы к Марине Александровне. Присаживайтесь, Марина 
Александровна. Пожалуйста, позицию профильного комитета - Хайдуков Валерий 
Валерьевич.

ХАЙДУКОВ В.В. -  заместитель председателя комитета по собственности и эконо
мической политике

СОДОКЛАД: Время: 11:58:08. Речь 0 мин 23 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, проект закона на 
заседании комитета рассмотрен. В соответствии с решением комитета предлагаем 
рекомендовать Законодательному Собранию принять данный проект закона в пер
вом чтении и продолжить работу над ним для рассмотрения его во втором чтении. 
Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:58:31. Речь 0 мин 8 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во вто
ром чтении.

ПОСТАНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Время: 11:58:39
ЛИ: Присутствие -  30. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
(п.21/60) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:58:39. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 11 мая.

22. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОБРАЩЕНИИ ДУМЫ ХАНТЫ-МАНСИЙ-СКОГО АВ
ТОНОМНОГО ОКРУГА -  ЮГРЫ К МИНИСТРУ ТРУДА И СОЦИАЛЬНОЙ ЗАЩИТЫ РОС
СИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ А.О. КОТЯКОВУ ПО ВОПРОСУ УВЕЛИЧЕНИЯ НОРМАТИВА
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ФИНАНСОВЫХ ЗАТРАТ В МЕСЯЦ НА ОДНОГО ГРАЖДАНИНА НА САНАТОРНО 
КУРОРТНОЕ ЛЕЧЕНИЕ И СТОИМОСТИ ОДНОГО ДНЯ ПРЕБЫВАНИЯ В САНАТОРНО 
КУРОРТНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ»

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.22/61)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:59:00. Речь 0 мин 30 сек

Вопрос № 22. Проект постановления "Об обращении Думы Ханты- 
Мансийского автономного округа - Югры к Министру труда и социальной защи
ты Российской Федерации Антону Олеговичу Котякову по вопросу увеличения 
норматива финансовых затрат в месяц на одного гражданина на санаторно- 
курортное лечение и стоимости одного дня пребывания в санаторно-курортной 
организации". Докладывает Гаськов Александр Юрьевич - председатель комите
та по здравоохранению и социальной защите. Пожалуйста, Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:59:30. Речь 1 мин 24 сек

Уважаемые коллеги, к нам, не только к нам в Законодательное Собрание 
(непонятно) Российской Федерации обратились наши коллеги по увеличению 
норматива затрат в месяц на гражданина, в том числе это касается в первую оче
редь санаторно-курортного лечения. Я думаю, ни для кого не секрет, что это 
очень низкая цена. Хоть это и федеральные деньги наших инвалидов, но мы 
предлагаем поддержать, так сказать, значит, данное обращение, потому что пан
демия сейчас показала, как это востребовано, какая низкая цена на наши путев
ки.

Я хотел бы добавить, что мы общались с Родионовым, с Валентиной Фе
офановной, и предлагаем тоже разработать для областных денег такой же норма
тив финансовых затрат, потому что вот те перипетии, которые идут, мало или 
много, нужно формализовать и посчитать. Тогда мы четко будем понимать, ка
кой у нас норматив и как будем индексировать, потому что сегодня у нас, так 
сказать, субъективно в основном, все, кто хочет, могут включить в расходную 
часть какие-то там затраты. Поэтому мы предлагаем поддержать данную иници
ативу. И хочу заметить, что Губернатор Иркутской области тоже поддерживает 
данную инициативу. Тоже приятно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:00:54. Речь 0 мин 5 сек 

Пожалуйста, вопросы, выступления? Голосуем за принятие постановления. 

Принять постановление 

Время: 12:00:59
Присутствие -  32. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
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Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:00:59. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.

23. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ДОКЛАДЕ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ УПОЛНОМОЧЕННОЕО 
ПО ПРАВАМ ЧЕЛОВЕКА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В 2020 ЕОДУ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:01:14. Речь 0 мин 20 сек

Вопрос № 32. Проект постановления «О докладе о деятельности Уполно
моченного по правам человека в Иркутской области в 2020 году». Докладывает 
Семенова Светлана Николаевна - Уполномоченный по правам человека в Иркут
ской области. Пожалуйста, Светлана Николаевна, на трибуну.

СЕМЕНОВА С.Н. -  Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:01:34. Речь 20 мин 5 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, вашему внима
нию представлен доклад (можно слайд? Спасибо) о деятельности Уполномочен
ного по правам человека в Иркутской области в 2020 году. Хочу подчеркнуть, 
что в 2020 году был принят новый Федеральный закон «О деятельности уполно
моченных по правам человека в субъектах Российской Федерации». Он концеп
туально изменил подходы к организации работы Уполномоченного и плюсом 
предусмотрел, что ежегодный доклад о деятельности Уполномоченного так и 
звучит, как ежегодный доклад о деятельности Уполномоченного. А оценка со
блюдения прав и свобод человека и гражданина проходит красной нитью через 
рассмотрение обращений граждан и те вопросы, которые рассматриваются в 
практической деятельности Уполномоченного по правам человека в Иркутской 
области. Мы с вами вместе в этом году рассматривали и приняли наш регио
нальный Закон «О деятельности Уполномоченного по правам человека в Иркут
ской области», и тем самым начался достаточно серьезный новый период в орга
низации работы Уполномоченного.

Следующий слайд, пожалуйста. В 2020 году аппаратом Уполномоченного 
по правам человека было подготовлено два специальных доклада. Это вопросы, 
связанные с соблюдением прав человека и гражданина в учреждениях уголовно
исполнительной системы. Вы знаете, что у нас на территории расположено более 
25 пенитенциарных учреждений, из них три подчиняются системе ФСИН Крас
ноярского края. И вопросы, связанные с соблюдением прав детей-сирот, детей, 
оставшихся без попечения родителей, лиц из их числа на обеспечение жилыми 
помещениями в Иркутской области.

Следующий слайд, пожалуйста. Те задачи, которые вы видите у вас на 
слайде, являются основными в деятельности Уполномоченного. Мы... перед ва
ми у вас есть доклад, в нем рассмотрено более 45 направлений, которые были в 
2020 году в работе Уполномоченного рассмотрены через рассмотрение обраще
ний граждан. И мне бы хотелось лишь некоторые из них, те, которые в структуре 
обращений занимают первые места, проговорить.
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Следующий слайд, пожалуйста. Всего в 2020 году к Уполномоченному по 
правам человека поступило 1819 обращений. Еще до пандемии были проведены 
выездные проверки по ряду отдельных обращений. Могу сказать, что часть об
ращений носила коллективный, массовый характер. И в них были затронуты ин
тересы более чем 800 граждан.

Следующий слайд, пожалуйста. Вот, рассматривая вопросы, связанные с 
отдельными направлениями деятельности Уполномоченного, хочу сказать, что, 
конечно, на первом месте это вопросы, связанные с охраной здоровья граждан. 
Здесь не могу не отметить проблему, связанную с теми демографическими про
цессами, которые характерны сегодня для территории нашего региона. Эти во
просы требуют постоянного пристального внимания, неоднократно становятся 
поводом для рассмотрения, в том числе депутатами. Между тем, мне бы хоте
лось отметить следующее. Для нас характерны отрицательные демографические 
показатели практически по всем параметрам сегодня. Все, что касается и вопро
сов смертности, и вопросов рождаемости, и вопросов миграционной убыли. Без
условно, пандемия внесла свои коррективы в решение вопросов, связанных с те
ми же миграционными процессами.

Следующий слайд, пожалуйста. Но мне бы хотелось обратить, прежде 
всего, и сказать следующее. У нас состав населения характеризуется серьезной 
гендерной диспропорцией. Мало того, за последние пять лет серьезно снижается 
численность трудоспособного населения. Вы видите, что старше трудоспособно
го возраста в общей возрастной характеристике населения Иркутской области 
эта категория занимает более 60 %. И численность молодежи также за последние 
пять лет снизилась почти на 13 %. Здесь еще один момент хочу отметить. Сле
дующий слайд, пожалуйста. Посмотрите, это категория лиц и защита прав лиц с 
инвалидностью. Вообще, в целом, мы на сегодня находимся на втором месте по 
числу лиц, имеющих инвалидность, по Сибирскому федеральному округу. В Ир
кутской области на сегодня проживает порядка 204 тысяч инвалидов. Это фак
тически 11 % от общей численности населения в Иркутской области. Мы на вто
ром месте после Кемеровской области по СФО, и также по доле лиц с инвалид
ностью мы занимаем второе место после Алтайского края. Посмотрите структу
ру по нозологиям. Это опять же влияет на... в том числе на формирование пе
речня мероприятий в государственных программах, связанных с охраной прав, 
здоровья граждан. На первом месте у нас злокачественные новообразования, бо
лезни системы кровообращения, болезни костно-мышечной системы и т.д.

Следующий слайд, пожалуйста. Вот, что касается проблем, которые про
ходили в рамках деятельности Уполномоченного по правам человека, то на пер
вом месте были вопросы, связанные с качеством предоставляемой медицинской 
помощи, вопросы лекарственного обеспечения льготных категорий граждан, во
просы, связанные с несвоевременным направлением на медико-социальную экс
пертизу (порой они были вызваны объективными причинами), вопросы, связан
ные с финансированием. Сейчас в работе находятся проблемы, связанные с ока
занием эффективной медицинской помощи больным, находящимся на гемодиа
лизе, и, конечно, вопросы, связанные с доступностью предоставления медицин
ской помощи.

Следующий слайд. Что касается вопросов пенсионного обеспечения. 
Здесь хочу отметить: в работе находились три основных вопроса, вы видите их 
на слайде. Это проблемы наших пенсионеров, связанные с назначением пенсии, 
льготной пенсии. Те, которые имеют право на дополнительную выплату к стра
ховой пенсии по старости, люди, которые работали на сельхозпредприятиях. И 
здесь аппаратом Уполномоченного перед Пенсионным фондом и перед Прави
тельством был инициирован вопрос о необходимости внесения изменений, до
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полнительного перечня должностей и специальностей, связанных с поддержкой 
и обеспечением права лиц на пенсионное обеспечение. Это, конечно, вопросы 
граждан, связанные с несогласием с размером назначенной пенсии. Ну и про
блема, которая в прошлом году возникла и находится сегодня в работе, - это во
просы, связанные с проблемой возврата накопительной части пенсии из негосу
дарственных пенсионных фондов. В свое время у нас на территории очень ак
тивно работал негосударственный пенсионный фонд «Благоденствие». Практи
чески 16 тысяч лиц, проживающих на территории Иркутской области, учитывая 
процедуру ликвидации негосударственного пенсионного фонда, оказались в 
очень серьезной ситуации. Там есть проблемы правовые. Мы на сегодня вышли 
с инициативой к Уполномоченному по правам человека в Российской Федера
ции, для того чтобы можно было в правовом поле решить эти вопросы.

Следующий слайд, пожалуйста. Что касается вопросов социального об
служивания граждан. Здесь лишь несколько моментов хочу обозначить. Вы зна
ете, что сегодня система социального обслуживания достаточно эффективно ра
ботает. У нас много учреждений, где находятся лица и пожилого возраста, и ли
ца, страдающие различными неврологическими, психическими расстройствами. 
Между тем, у нас есть и переполненные стационары психиатрические. Вопросы 
перевода лиц из психиатрических стационаров в учреждения психоневрологиче
ского профиля в силу ряда объективных проблем и проблем правового характера 
вызывают вопросы. Мы на сегодня вместе с министерством социального разви
тия и с министерством здравоохранения пытаемся в оперативном режиме эти 
вопросы отрабатывать. Здесь есть необходимость и урегулирования в правовом 
поле многих вопросов. Ну, и не могу не обратить внимание, что сегодня на тер
ритории Иркутской области проживает более пяти тысяч граждан недееспособ
ных, находящихся под опекой. У нас в регионе, в отличие от многих регионов, 
не решен вопрос по оказанию помощи лицам, которые являются опекунами не
дееспособных граждан. И мне кажется, давно назрел вопрос оказания помощи 
таким гражданам, потому что эти люди сегодня испытывают значительные 
трудности. И на самом деле для государства, если уж не брать и моральную сто
рону вопроса, гораздо эффективнее нахождение этих людей в семьях с близки
ми, поддерживать их, нежели в системе государственного учреждения.

Следующий слайд, пожалуйста. Вопросы, которые проходили опять же в 
работе Уполномоченного, они у вас на слайде. Это проблемы, связанные с 
нарушением предоставления санаторно-курортного лечения лицам с инвалидно
стью. Тоже объективные причины. Между тем, даже если не брать пандемию, вы 
знаете, что сегодня очередность практически 12 тысяч лиц с инвалидностью, 
имеющих право на предоставление санаторно-курортного лечения, гарантиро
ванное государством. Из них ежегодно только порядка трех тысяч обеспечива
ются путевками. И понятно, что если мы говорим об охране здоровья этих граж
дан, то эта гарантия должна выполняться. Это вопрос диалога с федеральной 
властью в том числе. Это проблема, связанная с нарушением сроков обеспечения 
техническими средствами реабилитации, проблема и вопросы, связанные с 
предоставлением ежемесячной денежной выплаты на ребенка в возрасте от 3 до 
7 лет. Мы этой проблемой занимались, она на сегодня решена. Я рада, что мини
стерство социального развития услышало вопросы, связанные с реализацией по
рядка предоставления этой выплаты. Ну и, конечно, больной вопрос, уже Алек
сандр Юрьевич начал реализацию этих мероприятий. Это вопросы, связанные с 
установлением порядка учета величины прожиточного минимума при предо
ставлении мер социальной поддержки. Это проблемы наших северных террито
рий, которые необходимо решать, и в рамках системной законодательной работы 
урегулировать эти вопросы.
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Очень серьезный блок вопросов были связаны с рассмотрением прав 
граждан (следующий слайд, пожалуйста), с обеспечением права граждан на труд. 
Могу сказать, что большинство из этих вопросов были связаны с защитой трудо
вых прав граждан, которые работают вахтовым методом. Мы привели лишь ряд 
проблемных вопросов, которые возникли в деятельности Уполномоченного по 
правам человека в 2020 году. Опять же были вопросы, связанные с ограничением 
в рамках санитарно-эпидемиологического режима, который был на территории 
Иркутской области. Между тем, хочу сказать, что даже до пандемии вопросы, 
связанные с охраной труда на предприятиях, которые работают вахтовым мето
дом, вопросы, связанные с легализацией статуса трудового этих работников, они 
имели место быть и до этого, имеют место быть и сейчас.

Следующий слайд, пожалуйста. Что касается вопросов, связанных с обес
печением права на труд, здесь также хочу отметить. Вот, сегодня уже обсужда
лись наиболее злободневные вопросы в этой сфере. Мы выделили четыре из них, 
требующие работы в будущем и сейчас. Это все, что связано с выплатой зара
ботной платы ниже минимального размера оплаты труда. Хочу сказать, может 
быть, вы увидели в докладе, что по данным Федеральной налоговой службы по 
Иркутской области, по их отчету за 2020 год, на сегодня более пяти тысяч рабо
тодателей выплачивают заработную плату ниже МРОТ. Надо отметить положи
тельную динамику, не знаю, с чем она связана, в 2019 году их было более шести 
тысяч. Показатели вроде как положительные. Между тем, мы понимаем, что все 
эти люди, предполагаем, что все эти люди также находятся за чертой бедности. 
Это вопросы, связанные с формированием фонда оплаты труда. Больше всего 
страдают работники бюджетной сферы. И в прошлом году, и в этом году к нам 
поступают многочисленные обращения работников предприятий бюджетной 
сферы, учреждений бюджетной сферы, которые говорят о необоснованно низком 
уровне заработной платы, которая не позволяет обеспечить качественное прожи
вание. И те отчеты, которые мы сегодня видим, вопросы, связанные с подсчетом 
среднего уровня заработной платы в регионе, разбирая очень детально механиз
мы формирования такой заработной платы, мы видим, что до МРОТа формиро
вание заработной платы происходит путем учета стимулирующих и компенси
рующих выплат. На наш взгляд, это неправильно. И как раз с этим связана необ
ходимость продолжения этой работы.

Очень серьезный вопрос - это индексация заработной платы. Сегодня за
конодатель в рамках трудового законодательства очень четко в статье 134 импе
ративно определил необходимость ежегодной индексации заработной платы. У 
нас на сегодня это не происходит. Мы должны это понимать. И поэтому этот во
прос опять же, мне кажется, является сегодня тем вопросом, который следует 
рассмотреть на всех уровнях: и в органах исполнительной власти, и вместе с 
нашими профсоюзами, и на площадке депутатского корпуса, для того чтобы эти 
вопросы решались. И что касается вопроса низкого уровня оплаты труда моло
дым специалистам, на наш взгляд, было бы важным, для того чтобы стимулиро
вать труд ребят, и в том числе это вопросы, связанные с решением демографиче
ских проблем региона, это, конечно, установление соответствующих процент
ных надбавок молодым специалистам с первого месяца вступления в трудовые 
отношения. Такие примеры есть в регионах, когда обеспечен сбалансированный 
подход и молодым специалистам выгодно работать, в том числе в бюджетных 
учреждениях, на предприятиях, для того чтобы получать достойную заработную 
плату.

Следующий слайд, пожалуйста. На третьем месте по обращаемости это, 
конечно, вопросы, связанные с обеспечением права граждан на жилище. На 
слайде (я не буду их все перечислять) перечислены те проблемы, с которыми
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сталкивался Уполномоченный в 2020 году. Это всегда индивидуальные пробле
мы. Это чаще всего, к сожалению, судебный путь решения проблемы. Мы сего
дня очень активно в диалоге с органами местного самоуправления решаем во
просы, связанные с предоставлением жилья лицам с инвалидностью, семьям, 
имеющим детей-инвалидов. Это вопросы, связанные с обеспечением безопасно
сти при решении вопросов о переселении из ветхого аварийного жилья. И до сих 
пор в работе аппарата Уполномоченного по правам человека находятся вопросы, 
связанные с защитой прав граждан, пострадавших в 2019 году от подтопления 
ряда территорий в Иркутской области.

Следующий слайд. Фактически каждое третье обращение в аппарат 
Уполномоченного по правам человека связано с защитой прав граждан, находя
щихся в системе закрытых учреждений, в пенитенциарной системе, люди, явля
ющиеся подозреваемыми, обвиняемыми, осужденными. И, конечно, именно в 
2020 году, учитывая, что плановая медицинская помощь была приостановлена, 
учитывая, что в этих учреждениях в рамках тех требований санитарно- 
эпидемиологических, которые были установлены, была прекращена возмож
ность длительных свиданий с родными, конечно, сложилась очень сложная си
туация. Вы были свидетелями той проблемы, которая возникла при бунте в ис
правительном учреждении № 15 в Иркутской области, и последствиях, которые с 
этим связаны. Основные вопросы, которые встречаются в работе Уполномочен
ного и где нам приходится защищать права граждан, находящихся в пенитенци
арной системе, у вас на слайде. На сегодня работа продолжается. Вы знаете, что 
в сферу общественного контроля Уполномоченного, в том числе, входят и изо
ляторы временного содержания, и центр временного содержания иностранных 
граждан, подлежащих выдворению, и спецприемники, где находятся админи
стративно задержанные. В общем, вся система учреждений, в которой может 
находиться человек, вступивший в конфликт с законом.

Следующий слайд. Мы здесь обозначили вопросы, которые проходили 
опять же через обращения граждан в наш адрес. Многие из них решаются доста
точно эффективно, есть часть вопросов, которые приходится решать вместе с 
федеральными органами исполнительной власти.

Следующий слайд. Последнее, о чем мне бы хотелось сказать, - это во
просы, связанные с реализацией прав коренных малочисленных народов, прожи
вающих в Иркутской области. Мы для себя обозначили ряд вопросов, с которы
ми вместе с Минэкономразвития, вместе с управлением по связям с обществен
ностью на сегодня требуют рассмотрения, были приостановлены в рамках 2020 
года. Мне кажется, что этот вопрос заслуживает отдельного рассмотрения и ап
паратом Уполномоченного, начиная еще с деятельности Валерия Алексеевича 
Лукина вопросы, связанные с защитой прав коренных и малочисленных народов, 
проживающих в Иркутской области, всегда рассматривались в первую очередь.

Все, что вы видите в качестве приоритетных вопросов, изложено. Я, за
канчивая свое выступление, хочу поблагодарить депутатский корпус за совмест
ную работу. Готовы к обсуждению совместных проблем, работы предстоит 
очень много. Спасибо. Готова ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:21:39. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Светлана Николаевна. Пожалуйста, коллеги. Сумароков Илья 
Алексеевич, ваш вопрос.
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СУМАРОКОВ И. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:21:43. Речь 0 мин 30 сек

Я прошу извинить, если я прослушал, какая общая численность жителей 
Иркутской области за 2020 год? Я знаю, что раньше сокращалась численность 
жителей, общая численность на четыре тысячи. А за 2020 год на сколько сокра
тилась общая численность жителей Иркутской области?

СЕМЕНОВА С.Н. -  Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:22:13. Речь 2 мин 0 сек

Значит, население на 1 января 2020 года, Илья Алексеевич, 2 миллиона 
391 тысяча человек, по данным Росстата. У нас все демографические показатели 
отрицательные, у нас естественная убыль умерших в этом году 35576 человек. 
Мы выросли по сравнению с 2019 годом. Миграционная убыль населения опять 
же выросла, почти 28 тысяч, более покинули Иркутскую область. И, естествен
но, есть вопросы, связанные как и с внутренней миграцией, так и с внешней ми
грацией. Но и здесь один из таких серьезных вопросов. Вчера как раз у Алек
сандра Юрьевича заслушивался доклад наших коллег по охране, по состоянию 
здоровья жителей Иркутской области. Мы видели, что в структуре смертности 
по итогам 2020 года преобладают граждане трудоспособного возраста. И плю
сом здесь же есть один из важных моментов, который требует анализа. Это не 
только смертность по естественным причинам ввиду заболевания. Не буду сей
час трогать вопросы профилактики. Но и гибель наших граждан от внешних 
причин. Это дорожно-транспортные происшествия, это суициды и все, что с 
этим связано.

СУМАРОКОВ И.А.
Все-таки на сколько сократилась численность жителей Иркутской обла

сти? На 4 тысячи раньше, я знаю хорошо это, статистика говорит. А за 2020 год?

СЕМЕНОВА С.Н.
Илья Алексеевич, у меня сейчас нет доклада перед собой. У нас эта ста

тистика по показателям приведена в первом разделе. Вот можно посмотреть, ес
ли нет, я к вам специально подойду и посмотрю, на сколько снизилась. Не взяла 
сюда на трибуну.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:24:13. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, Бренюк Сергей Алексеевич.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:24:15. Речь 1 мин 38 сек

Светлана Николаевна, к вам обращаются тысячи граждан Иркутской об
ласти с обращениями по различным вопросам. Вы в своем докладе обозначали 
вопросы, обозначали проблемы. Но вот если решать то, что изложено в обраще
ниях граждан, в значительной степени это будет, ну, как бы борьба с послед
ствиями каких-то причин. Я не услышал в докладе, собственно, вот анализа. Что 
лежит в основе, почему эти обращения имеют место? Почему эти проблемы
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имеют место? Вопрос вот именно в этом. Потому что если вы будете эффектив
но работать по обращениям, люди это увидят, и обращений будет там не 2 тыся
чи, а 4, 6, 8 тысяч. Чем эффективнее вы будете работать, тем больше будет об
ращений, если не вести борьбу с причинами. А часть этих вопросов можно ре
шать через регулирование законодательства. Вот мы, депутаты Законодательно
го Собрания, обязаны вам в этом помогать. И вопрос мой в том, какие мы про
блемы, какие мы причины, вернее, этих проблем можем снять через регулирова
ние законодательства. Вот это хотелось бы от вас слышать. Спасибо.

СЕМЕНОВА С.Н. -  Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:25:53. Речь 2 мин 5 сек

Спасибо, Сергей Алексеевич. Ну, на самом деле абсолютно правильный 
подход. Почему? Потому что вообще Уполномоченный, он же не подменяет дея
тельность других органов власти. Его задача как раз подключаться тогда, когда 
не срабатывают органы исполнительной власти, государственные органы, мест
ного самоуправления. То есть тогда, когда человек не решил свои проблемы, в 
тех случаях, когда их должны были решить органы власти, которые призваны 
это делать. У нас в докладе практически в каждом блоке, нет ни одного блока, в 
котором не отражены рекомендации по решению вопросов, которые были обо
значены. Причем сама структура доклада как раз таки представлена таким обра
зом, что мы обозначаем проблему, которая в этом году была актуальна, жалобы, 
которые мы получали, недостатки, которые выявили, и рекомендации, которые 
необходимо решить, для того чтобы эта проблема была решена. Многие из этих 
вопросов снимаются в ходе диалога. И вообще нам и без депутатского корпуса, и 
без наших коллег в органах исполнительной власти работать было бы в принци
пе невозможно. Поэтому много вопросов снимается в рамках текущей деятель
ности. Но то, что не решено на сегодня, отражено как раз в годовом докладе с 
учетом высказанных рекомендаций. Там есть вопросы, которые нужно решать 
путем разработки нормативно-правовых актов, я приводила примеры. Это во
просы, связанные с защитой трудовых прав граждан, снижение уровня бедности. 
Это вопросы, связанные с улучшением демографических показателей. Они на 
самом деле все время в работе. Это вопросы развития региона, поэтому мы их 
также обозначили. Ну и, конечно, есть часть вопросов, которые можно решить и 
непосредственно, напрямую контактируя с нашими коллегами из министерств, 
ведомств.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:27:58. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, Анатолий Васильевич Обухов.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:28:01. Речь 1 мин 8 сек

Спасибо. Светлана Николаевна, вы когда докладывали в своем отчете, то 
упомянули про трудящихся на вахтах. Большим количеством там, оказалось, ра
ботают гастарбайтеры. Были ли у вас переговоры какие-то с министерством тру
да Иркутской области о том, как нам защитить в этой сфере именно права наших 
с вами жителей Иркутской области, которые туда выезжают, и по другим местам 
труда, куда приезжают тоже гастарбайтеры и оказывают конкуренцию нашим с
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вами соотечественникам? Есть ли какие-то у вас идеи или даже готовые законо
проекты о том, чтобы их рассмотреть и в Заксобрании? Как мы можем составить 
конкуренцию наших с вами соотечественников перед гостями? Потому что мы 
понимаем, что наши проигрывают, в том числе и уходят за рубеж денежные 
средства наши с вами, которые могли бы остаться здесь у нас на территории. 
Спасибо.

СЕМЕНОВА С.Н. -  Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:29:09. Речь 2 мин 20 сек

Понятен вопрос, Анатолий Васильевич. На самом деле мы, если вы виде
ли, привели на слайде. Сегодня количество граждан, работающих в регионе, 
больше 20000. Из них только фактически чуть менее 30 % - это жители Иркут
ской области. Между тем... И уровень безработицы очень высок. Между тем как 
раз в банке вакансий содержится информация о более чем 15000 вакансий для 
граждан, которые могли бы работать, в том числе на территории Иркутской об
ласти, потому что, по-моему, около 5000 из них как раз расположены предприя
тия на территории Иркутской области.

В первую очередь вопрос связан с необходимостью создания условий для 
эффективного трудоустройства наших граждан. Во-первых, это легальность, 
обеспечение легальности приема на работу. Это главный вопрос, который зада
ют наши с вами жители. Им предлагается трудоустройство, предлагается зара
ботная плата, но без заключения трудового договора. Это вопрос уже диалога с 
руководителями тех предприятий, которые сегодня работают на территории Ир
кутской области.

Второе - это, к сожалению, охрана труда. Все, что связано с проживанием 
граждан на многих предприятиях вахтовых поселков, отсутствие элементарных 
условий для осуществления трудовой деятельности - это тоже вопрос диалога с 
работодателями, мне кажется, на самом высочайшем уровне, в том числе здесь у 
нас.

Мы в этом году с министерством труда и занятости по этому поводу не 
встречались, сразу могу сказать. Инициативных писем мною за этот период 
написано не было, потому что чаще всего та деятельность, которая в 2020 году 
через нас проходила, она была связана с восстановлением прав конкретных 
граждан, которые пострадали при заключении трудовых договоров с работода
телями. Но я не могла их не обозначить сегодня в докладе, потому что они вы
свечивают серьезные проблемы в целом всей системы работы вахтовых поселков 
вахтовым методом.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:31:29. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Тютрин Дмитрий Геннадьевич.

ТЮТРИН Д.Г. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:31:30. Речь 0 мин 53 сек

Светлана Николаевна, ну вот исходя из вашего доклада, отвечая на во
прос Ильи Алексеевича, естественная убыль населения в 2020 году составила 
8439 человек. Вот исходя из того, что было 4, цифра, конечно, серьезная.

Вопрос у меня следующий, Светлана Николаевна. По блоку нарушения
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прав граждан, которые у нас содержатся, да, в учреждениях исполнительной 
уголовной системы. Все мы знаем, что резонансная была ситуация, прогремели 
мы на всю Россию, когда человек, который содержится на территории Иркут
ской области за кражу домашнего скота, получил увечье и в результате стал ин
валидом. Вот сегодня какая ситуация? Следите ли вы за этим? И какие вот ком
ментарии на это час есть?

СЕМЕНОВА С.Н. -  Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:32:23. Речь 1 мин 50 сек

В декабре 2020 года было на самом деле два преступления против лично
сти с тяжкими последствиями для двух осужденных, которые на сегодня нахо
дятся в больнице до сих пор, им требуется медицинское наблюдение, и они по
страдали от противоправных действий иных осужденных. Там очень много ком
плексных вопросов, потому что как такое было возможно в исправительном 
учреждении, это тоже сегодня является предметом рассмотрения Следственного 
комитета. Возбуждено два уголовных дела не только в отношении тех осужден
ных, которые это совершили, но и в отношении сотрудников, которые могли 
способствовать совершению этих преступлений.

Еще одно уголовное дело возбуждено по факту причинения, ну, в обиходе 
это звучит как пытки, истязаний в отношении осужденных, которые были и 
находились во время бунта в ИК-15. Это еще одно уголовное дело. На сегодня 
ряд сотрудников исправительных учреждений отстранены от работы, в отноше
нии них проводится предварительное расследование. Часть из них уже находит
ся на домашнем аресте, часть арестованы, поэтому сюда пребывала... Здесь ра
ботала очень серьезно правительственная комиссия из ФСИН и России, и Еене- 
ральной прокуратуры.

Я сама лично контролирую обоих осужденных, которые пострадали, с 
ними постоянно на связи с ними и с их родственниками. Была там неоднократно, 
эти ситуации у меня на контроле, могу про каждого из них рассказать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Еаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:34:13. Речь 1 мин 34 сек

Коротко. Коллеги, у нас, Светлана Николаевна, естественная убыль - это 
как бы то, что в вашем докладе, то, что озвучивал коллега Тютрин, там почти 8 с 
половиной тысяч. Она складывается естественная плюс миграционная убыль.

СЕМЕНОВА С.Н.
Да, совершенно верно.

ЕАСЬКОВ А.Ю.
(Непонятно) потому что цифры вы озвучили количество (непонятно), это 

естественная будет общая убыль будет по Иркутской области, которая... Илья 
Алексеевич, она выросла практически в 2,3 раза по сравнению с 19 годом. Но 
это, коллеги, цифры не только для Иркутской области характерны, а характерны 
для всей Российской Федерации. Естественная убыль населения выросла более 
чем в два раза по России. А миграционные (непонятно) вы знаете, что это (непо-
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нятно), которые связаны с пандемией. Это коротко.
Светлана Николаевна, у меня к вам вопрос. Я не вот отследил до конца, 

это касается пациентов, которые получают гемодиализ, транспортировка. 
Помните, у нас было постановление Правительства Иркутской области, сумма 
была где-то около 7000, у нас было...

СЕМЕНОВА С.Н.
В городе Иркутске, в городе Иркутске социальная выплата - 7000.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Да, да. У нас были жалобы, чтобы недостаточно для оплаты расходов па

циентов для пунктов гемодиализа. Я почему спрашиваю? Потому что в этом го
ду открылось несколько еще отделений гемодиализа по Иркутской области. Есть 
ли у вас такие жалобы на это или нету?

СЕМЕНОВА С.Н.
Есть, есть.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Мы недорешали тогда эту тему с соцзащитой.

СЕМЕНОВА С.Н. -  Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:35:47. Речь 1 мин 55 сек

У нас сейчас как раз жалоба очень серьезная, связана она даже не с про
блемами проведения гемодиализа как такового, а с вопросами, с вопросами до
ставки человека, страдающего тяжелыми заболеваниями, до процедуры гемоди
ализа - заместительной почечной терапии. Женщина-инвалид 1 группы, у нее 
ампутирована нога, она... У нее плохое зрение, она практически не видит, и три 
раза в неделю ей необходима процедура гемодиализа. Так вот, для того чтобы 
попасть на гемодиализ, она заказывает грузовое такси, ее с 4 этажа фактически 
выносят. Это стоит для нее 2800 за один раз и 11000 в неделю. Поэтому это не
допустимо. Причем вопрос можно было решить двумя способами.

Первое - предусмотрев организацию доставки таких лиц через терпро- 
грамму, что позволяет федеральная программа базовая.

А второй вопрос - как раз через решение вопросов, это было бы, навер
ное, эффективнее, - увеличение размера выплат, необходимых для доставки. И 
мы сегодня с министерством здравоохранения вступили в такой жесткий диалог 
по этому поводу, попросив посмотреть, а сколько у нас именно граждан такой 
категории, которые сегодня самостоятельно не могут добраться до проведения 
процедуры гемодиализа. Вот сейчас мы ждем эти цифры. Вообще готовы были 
вплоть до судебного порядка отстаивать интересы конкретно этой женщины и 
будем это делать. Но я думаю, что нам удастся достичь компромисса и решить 
вопрос через увеличение социальных выплат, и мы выйдем с соответствующим 
предложением.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:42. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Александр Юрьевич.
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ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:37:44. Речь 0 мин 41 сек

Коллеги, я бы хотел, пока здесь присутствует Валентина Феофановна, об
ратиться, потому что это проблема на стыке двух министерств: минздрава и 
минсоц. Мы пытались на комитете тогда выяснить отношения, но до сих пор не 
выяснили, потому что транспортировка и пациент с (непонятно), конечно, это не 
минсоц должен быть. В свое время, когда включились, (непонятно) знает эту те
му, (непонятно) суммы, минздрав как бы перевел на плечи минсоца эту пробле
му.

СЕМЕНОВА С.Н.
Они и сейчас так сделали.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Да, и сейчас так делают. Поэтому, Валентина Феофановна, у меня прось

ба, когда мы вернемся к этой теме, нам нужно эту тему решить. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:38:25. Речь 0 мин 12 сек

Уважаемые коллеги, вопросов больше нет. Спасибо, Светлана Николаев
на. Пожалуйста, позицию профильного комитета.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:38:37. Речь 0 мин 11 сек

Уважаемые коллеги, представленный...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:38:47. Речь 0 мин 1 сек

Стоп, секундочку. Виталий Владимирович, извините. Светлана Никола
евна, присаживайтесь пожалуйста. Тогда для выступления слово предоставляет
ся Тютрину Дмитрию Геннадьевичу.

ТЮТРИН Д.Г. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:38:49. Речь 1 мин 14 сек

Спасибо, Александр Викторович. Да, есть несколько тезисов. Отчет Свет
ланы Николаевны рассмотрен подробно на фракции ЛДПР. Александр Юрьевич, 
конечно, вы как говорите, тенденция общая по России, цифры, да, но они не мо
гут не вызвать у нас обеспокоенность. Это к нам ко всем и каждому вопрос, и 
это, конечно, не сегодняшнее обсуждение вопроса.

Предложение следующее: вот по блоку нарушения прав граждан в уго
ловно-исполнительной системе. Уважаемые коллеги, очевидно, что сегодня по
мощь Уполномоченного по правам человека со стороны Законодательного Со-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/62)

брания необходима. И федеральный законодатель это право за нами предусмот
рел. В Федеральном законе № 103 в статье 7 указано право о создании парла
ментского контроля за учреждениями уголовно-исполнительной системы. Вот 
есть предложение, во фракции разработан проект изменения в Регламент Зако
нодательного Собрания в части наделения всех желающих этими полномочиями. 
В ближайшее время этот документ в установленном порядке будет внесен. 
Просьба его поддержать на всех уровнях и приступить к реализации этих пол
номочий. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:40:03. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, Виталий Владимирович Перетолчин - позицию профильного 
комитета.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:40:10. Речь 0 мин 21 сек

Уважаемые коллеги, представленный доклад был подробно рассмотрен на 
заседании комитета. Члены комитета задавали вопросы и единогласно приняли 
решение вынести на сессию и рекомендовать принять предложенный проект по
становления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:40:30. Речь 0 мин 1 сек 

Уважаемые коллеги, голосуем за принятие постановления.

Принять постановление 

Время: 12:40:32
Присутствие -  35. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:40:32. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.

24. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ДОКЛАДЕ УПОЛНОМОЧЕННОГО ПО ПРАВАМ РЕ
БЕНКА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О РЕЗУЛЬТАТАХ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ УПОЛНОМО
ЧЕННОГО ПО ПРАВАМ РЕБЕНКА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В 2020 ГОДУ».
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:40:49. Речь 0 мин 15 сек

Вопрос № 24. Проект постановления «О докладе Уполномоченного по 
правам ребенка в Иркутской области «О результатах деятельности Уполномо
ченного по правам ребенка в Иркутской области в 2020 году». Докладывает 
Афанасьева Татьяна Витальевна - руководитель аппарата Уполномоченного по 
правам ребенка. Пожалуйста, Татьяна Витальевна.

АФАНАСЬЕВА Т. В. -  руководитель аппарата Уполномоченного по правам ре
бенка в Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:41:04. Речь 22 мин 52 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, вашему внима
нию предлагается доклад о результатах деятельности Уполномоченного по пра
вам ребенка в Иркутской области в 2020 году, оценка соблюдения прав и закон
ных интересов детей на территории Иркутской области.

2020 год стал годом испытаний для всего мира в борьбе с пандемией 
COVID-19. Как и все в условиях изоляции, аппарат перешел в формат онлайн- 
работы. Работа с гражданами велась в режиме круглосуточной телефонной свя
зи, электронного документооборота, живое общение заменили на дистанцион
ное, но продолжили работать с гражданами, проводить встречи, семинары, со
вещания со специалистами и коллегами. Одним из основных источников инфор
мации о нарушениях прав и законных интересов детей являются жалобы и об
ращения, поступающие в адрес Уполномоченного. В 2020 году в аппарат посту
пило почти полторы тысячи обращений. Значительно увеличилось количество- 
обращений от жителей Ангарского городского округа, города Братска, Усть- 
Илимска, Слюдянского, Тайшетского, Чунского районов. В 2020 году, как и в 
2019, заявители чаще всего обращались по вопросам получения различных видов 
государственной помощи и социальных гарантий. Как и прежде, были актуаль
ными вопросы, связанные с семейными правоотношениями, образованием, с ре
ализацией прав и гарантией в сфере имущественных и жилищных правоотноше
ний. Основная цель при рассмотрении обращений помочь гражданину в его ре
шении вопроса, в том числе и в судебном порядке.

С учетом выявления проблем в сфере детства нередко появляется необхо
димость совершенствования законодательства. За 2020 год Уполномоченным 
было подготовлено 6 законодательных инициатив в сфере обеспечения питанием 
детей в образовательных организациях, которые были поддержаны вами.

Подготовлено 32 заключения на проекты законов, поступившие в аппарат 
Уполномоченного. В соответствии с положениями Закона «Об Уполномоченном 
по правам ребенка в Иркутской области» правовому просвещению граждан уде
ляется большое внимание. Работа организуется через проведение мероприятий, 
размещение тематических публикаций в печатных средствах массовой информа
ции, издание, распространение печатной продукции.

Традиционными мероприятиями Уполномоченного по правовому про
свещению является организация личных приемов населения, которые проводят
ся при посещении муниципальных образований региона. Однако данные меро
приятия в привычном для всех очном формате удалось провести лишь в первом 
квартале 20 года. Так, например, в феврале - марте 20-го мы выезжали в город 
Братск, Братский район, Усть-Илимск, Усть-Илимский район, также в отдельные 
территории Иркутского района. Основные мероприятия представлены на слайде.
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Ярким примером работы по правовому просвещению является проведение еже
годного мероприятия в преддверии Всемирного дня ребенка. В 20-м году, чтобы 
не прерывать традиции, используя дистанционный формат, мы провели совмест
но с Региональным институтом кадровой политики и непрерывного профессио
нального образования I Межрегиональный форум педагогов-психологов, в кото
ром приняли участие свыше 800 специалистов. В рамках реализации Всероссий
ской акции «Безопасность детства» при Уполномоченном продолжила свою ра
боту рабочая группа, куда как раз вошли представители органов исполнительной 
власти региона, территориальных подразделений федеральных органов власти, а 
также активные представители общественных организаций.

С учетом мониторинга анализа оперативной ситуации вырабатываются 
совместные решения, направленные на предотвращение либо снижение негатив
ных явлений. В 20 году была подготовлена и издана печатная продукция Вест
ник Уполномоченного. Один номер был составлен в виде ответов на вопросы, 
которые наиболее часто встречаются в обращениях граждан. Ноябрьский Вест
ник мы посвятили десятилетию нашего института. Его мы вам представили. В 
нем мы постарались рассказать о наиболее ярких трудных и в то же время 
успешных случаях, с которыми мы работали за эти годы.

Второй раздел доклада посвящен оценке соблюдения прав и законных 
интересов детей на территории Иркутской области в 20 году в различных сферах 
правоотношений. Остановлюсь более подробно на некоторых из них. Право на 
жизнь и безопасность. К сожалению, несмотря на проводимую работу, каждый 
год мы имеем печальные цифры по гибели и травмированию детей от внешних 
факторов. Часть из них все еще остается высокими в сравнении с общероссий
скими показателями. В 2020 году мы имели печальные последствия от пожаров, 
больше всего за последние годы на которых погибло детей: 30 несовершенно
летних погибли на пожарах. Также продолжается проблема выпадения детей из 
окон. Всего зафиксировано 32 случая, 1 из них закончился летально. Также про
исходят происшествия на воде - 16 погибших. Дорожно-транспортные происше
ствия.

Конечно, есть и положительные результаты. Благодаря проводимой рабо
те удалось достичь снижения важных показателей. Так, в 2020 году снизилось 
количество преступлений, совершенных в отношении детей: почти с 2500 до 
2000 преступлений, в том числе и сопряженных с насильственными действиями 
с 645 до 554, тяжких и особо тяжких преступлений. Осложнение между тем опе
ративной обстановки наблюдается на территории Эхирит-Булагатского района - 
плюс 140 %, Чунского, Нижнеилимского, Усть-Кутского, Катангского, Мамско- 
Чуйского и Шелеховского районов.

Несмотря на значительное снижение числа преступлений в отношении 
несовершеннолетних, этот показатель остается еще достаточно высоким в срав
нении с общероссийским. Большое количество преступлений и преступлений в 
отношении несовершеннолетних, к сожалению, продолжает совершаться в се
мье. Почти 15 тысяч законных представителей были привлечены к администра
тивной ответственности, в том числе за ненадлежащее выполнение своих роди
тельских обязанностей. И это чаще всего асоциальное поведение родителей, не
надлежащий уход и присмотр за детьми, отсутствие контроля, уклонение от сво
их родительских обязанностей. Наибольшую же тревогу продолжает вызывать 
суицид среди несовершеннолетних, суицидальные попытки. За прошедшие 5 лет 
мы потеряли больше 100 детей в результате совершенных суицидов. Несмотря 
на снижение показателей в 20 году по сравнению с 19-м - с 26 до 15, все равно 
эти показатели остаются достаточно высокими как в Сибирском федеральном 
округе, так и на территории Российской Федерации в целом. Только за послед
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ние 3 с половиной месяца Иркутская область потеряла 8 несовершеннолетних, 
которые решили покончить жизнь самоубийством.

Также вызывает тревогу число отравлений, в том числе со смертельным 
исходом, от алкоголя и бытового газа. В 20 году четверо несовершеннолетних 
погибло именно от употребления бытового газа, наркотических и психоактив
ных веществ. Отмечен рост числа отравлений наркотическими веществами среди 
детей весной и осенью прошедшего года во время перехода школ на дистанци
онное обучение в связи с режимом самоизоляции.

Остаются актуальными проблемы широкого распространения наркоти
ков, в том числе бесконтактным способом через закладки, посредством сети ин
тернет, доступности растительного сырья, проблемы медицинского освидетель
ствования на предмет выявления употребления психоактивных веществ, а также 
в связи с появлением новых потенциально опасных психоактивных аналогов.

Остро стоит проблема, связанная с количеством преступлений против по
ловой свободы и половой неприкосновенности несовершеннолетних. Усиливает
ся проблема обеспечения информационной безопасности детей в части вовлече
ния детей и подростков в деструктивные группы, экстремальные группы, пропа
гандирующие опасное для жизни поведение, группы экстремистской направлен
ности.

Наличие современных угроз в обеспечении прав и законных интересов 
детей, создание безопасных условий для несовершеннолетних заставляет нас ис
кать новые подходы в работе, проводить более эффективные мероприятия, в том 
числе с привлечением ресурса общественных организаций. Уже в январе этого 
года нами была разработана концепция комплексной безопасности детей на тер
ритории Иркутской области, которая одобрена Губернатором Иркутской обла
сти. До конца апреля мы сейчас разрабатываем план мероприятий по ее реализа
ции. Также будет рекомендовано разработать и утвердить такие планы в каждом 
муниципальном образовании Иркутской области и во взаимодействии с про
фильными органами и организациями, некоммерческими и общественными ор
ганизациями, приступить к ее реализации.

Следующий показатель. Право на охрану здоровья и медицинскую по
мощь. 20 год, как я уже сказала, и все мы знаем, был тяжелым для всех сфер 
жизни, но для системы здравоохранения это был год испытания на прочность. 
Несмотря на борьбу с пандемией необходимо было обеспечивать пациентам 
своевременное лечение от других заболеваний. Из обращений граждан было 
видно, что родители столкнулись с определенными трудностями, им отказывали 
в приеме в поликлиниках, в госпитализации по иным заболеваниям, помимо ко- 
видной инфекции. В отдельных случаях приходилось решать вопросы в ручном 
режиме.

Приведу несколько демографических показателей. По предварительным 
сведениям Иркутскстата численность детского населения Иркутской области в 
возрасте от 0 до 17 лет включительно на начало 20 года составила 579 490 несо
вершеннолетних, что на 861 ребенка больше, чем в 19 году. На представленном 
слайде видно, что, несмотря на ежегодное увеличение численности детского 
населения с 12 года, все-таки по сравнению с 2001 годом численность детского 
населения снизилась более чем на 100 тысяч детей и подростков. В 20 году, как 
уже мы сегодня обсудили, естественная убыль населения Иркутской области 
увеличилась более чем в 2,5 раза. Первые места занимает Ангарский городской 
округ, город Братск, на третьем месте город Иркутск. Из положительной дина
мики в отрицательные показатели ушли Балаганский, Шелеховский, Качугский, 
Усольский, Усть-Удинский, Аларский районы. Только 7 из 42 муниципальных 
образований Иркутской области в 20 году зарегистрировали естественный при
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рост населения. Наибольший естественный прирост за 20 год показало Иркут
ское районное муниципальное образование - плюс 341 человек. К сожалению, с 
каждым годом снижаются показатели рождаемости. За 9 лет он снизился более 
чем на 30 %, в 20 году составил 26 тысяч 948 детей, что ниже показателя про
шлого года более чем на полторы тысячи новорожденных. В 2020 году ухуд
шился по сравнению с 19 годом показатель младенческой смертности - с 5,9 до 
6,1 на тысячу живорожденных детей. Основные причины младенческой смерт
ности - это перинатальные причины, врожденные пороки развития, несчастные 
случаи от внешних причин.

Структура общей заболеваемости среди детского населения в сравнении с 
19 годом не изменилась. Ведущее место занимает болезнь органов дыхания, на 
втором месте болезнь органов пищеварения и затем болезни глаза. В целом 
практически по всем нозологиям отмечается снижение показателей общей забо
леваемости детей и подростков, что частично обусловлено проведением профи
лактических медицинских осмотров несовершеннолетних. Только в первом 
квартале в связи с угрозой распространения коронавирусной инфекции диспан
серизация детей была снижена.

По состоянию на 1 января 20 года в Иркутской области проживает 12 877 
детей, которым установлена категория ребенок-инвалид, что составляет 2,2 % от 
всего детского населения. Численность детей-инвалидов в 20 году увеличилась 
на 2,3 %. Наибольшее количество детей, впервые признанных инвалидами, как и 
в прошлые годы, зарегистрировано в крупных городах Иркутской области: Ир
кутск, Ангарский городской округ, город Братск, Иркутский район.

В нозологической структуре первичной детской инвалидности стабильно 
лидируют три класса болезни - это психические расстройства и расстройства по
ведения (занимают более 30 %), болезни нервной системы, врожденные анома
лии, деформации и хромосомные нарушения.

На слайде представлены основные проблемы системы здравоохранения, 
которые, на наш взгляд, необходимо решать в ближайшее время. Это и слабо
развитая система профилактики детской инвалидизации, нехватка служб ранней 
помощи для детей с ограниченными возможностями здоровья, низкий уровень 
укомплектованности медицинских организаций узкими специалистами, в осо
бенности это касается детских врачей-психиатров, их практически не хватает и 
нет в некоторых территориях. Допустим, не укомплектованы штаты детскими 
врачами-психиатрами в Катангском, Мамско-Чуйском, Качугском, Жигалов- 
ском, Баланском, Усть-Удинском, Бодайбинском районах, также детскими сто
матологами не везде укомплектованы штаты в таких отдельных территориях, как 
Бодайбинский, Боханский, Братский, Жигаловский, Казачинско-Ленский, Ка
тангский, Мамско-Чуйский, Усольский, Усть-Удинский. Отсутствуют специали
сты, которые оказывают стоматологическую помощь детям, ведется смешанный 
прием взрослых и детей стоматологами терапевтического профиля. Проблема 
своевременного обеспечения лекарственными препаратами детей-инвалидов, 
доступность качественной медицинской помощи в отдаленных территориях, в 
том числе новорожденных и беременных, обеспеченность современным меди
цинским оборудованием.

На следующем слайде представлены показатели по детям-сиротам и де
тям, оставшимся без попечения родителей. На протяжении последних лет в Ир
кутской области отмечается снижение общего количества детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей. На первое января 2021 года на учете в ор
ганах опеки состоит 15 115 детей этой категории, что составляет 2,6 % от общей 
численности детского населения региона.

В разрезе субъектов Сибирского федерального округа Иркутская область
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занимает третье место по количеству выявленных детей и первое место по об
щему количеству детей-сирот, состоящих на учете в органах опеки. На данные 
показатели в целом влияет ситуация с профилактикой и своевременным выявле
нием неблагополучия в семье. В 20 году ситуация в семьях была не самая благо
получная. Причин много, в том числе и введенные меры ограничения и увеличе
ние безработицы, неустроенность, депрессивное настроение. По данным Главно
го управления министерства внутренних дел России по Иркутской области за 
прошедший год 24 взрослых в возрасте от 18 до 46 лет, имеющих несовершен
нолетних детей, покончили жизнь самоубийством, оставив сиротами 48 детей, 
шестеро из которых были помещены в государственные учреждения, остальные 
переданы на воспитание родственникам.

Анализируя сводки происшествий с участием взрослых, удивляет крими
нальная активность и жестокость женщин, имеющих детей. Женщины соверша
ют тяжкие, особо тяжкие преступления, находясь в состоянии опьянения, и не 
думают о судьбах своих детей. Кроме этого, конечно, много преступлений со
вершается в отношении детей, взрослых матерей, которые имеют детей. Бук
вально вчера в сводке пришло. 98-го года молодая мама, 23 года, 4 детей уже, 
одним ударом оборвалась ее жизнь, четверо детей у нас попали в государствен
ное учреждение.

Основные проблемы в сфере защиты прав детей-сирот - это, конечно... 
Вот они представлены на слайде. Отсутствие в ряде муниципальных образова
ний отделений социальной реабилитации несовершеннолетних с круглосуточ
ным пребыванием, проблема межведомственного взаимодействия в вопросах 
защиты прав детей-сирот и организации профилактической работы, возвраты 
детей из замещающих семей, 15 % самовольных уходов детей совершается вос
питанниками государственных учреждений, тем самым они подвергают себя 
опасности. Ну и также дети у нас не социализированы, выходят из учреждений 
не готовыми к взрослой жизни. Проблема организации постинтернатного сопро
вождения.

В 20-м году к Уполномоченному поступило 45 обращений граждан, де
тей-сирот и лиц из их числа, связанных с вопросами реализации жилищных 
прав. Ну это в основном отказы в постановке на учет с целью последующего по
лучения жилья, снятия с учета детей-сирот, неисполнения обязанностей по 
предоставлению жилья, в том числе по судебным решениям, необеспечение со
хранности жилья, закрепленного за детьми-сиротами, реструктуризация задол
женности по коммунальным услугам. Количество детей-сирот, а также лиц из их 
числа, состоящих на учете, по состоянию на первое января составляет 14 768 че
ловек, что на 265 человек больше, чем в 19 году, из них старше 18 лет, у которых 
возникло уже право, и которые обратились за предоставлением жилья, более 9 
тысяч. Наиболее высокая потребность отмечается в городе Иркутске, Усолье- 
Сибирском и Усольском районе, Ангарском городском округе, Тайшетском рай
оне. В 20 году право на жилье реализовали 526 человек, что на 34 % больше по 
сравнению с 19 годом. Социальную выплату получили 127 человек, и еще 108 
ожидает ее получения.

Основные проблемы, которые мы видим в решении жилищных прав де
тей-сирот, представлены на слайде, ну мы о них уже сказали.

Немного остановлюсь в обеспечении жилищных прав иных категорий де
тей и семей с детьми - это дети-инвалиды. Основные проблемы также представ
лены на слайде. Остановлюсь только на одном из них. Это реализация права ре- 
бенка-инвалида, семьи его в части предоставления жилья по основаниям, преду
смотренным статьей 57 Жилищного кодекса, частью 2. Это когда имеется забо
левание, которое дает право на внеочередное предоставление жилья. К сожале
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нию, здесь граждане тоже мало информированы, чаще всего выясняется их пра
во, когда они обращаются за решением какого-то вопроса из другой сферы. Но 
даже когда мы начинаем отрабатывать, только судебный порядок, а потом ис
полнительное производство. То есть для реализации права уходят годы.

Следующая проблема - это переселение из ветхого аварийного жилья. 
Чаще всего выявляется нарушение прав граждан при работе межведомственных 
комиссий по результатам обследования жилых домов на предмет аварийности, а 
также при переселении граждан из аварийного жилья, когда им предоставляется 
взамен аварийного жилья иное жилье - новое.

Реализация прав многодетных семей предоставления земельного участка 
для индивидуального жилищного строительства затрудняется наличием дефи
цита свободных земельных участков, необеспеченностью инженерными комму
никациями. Ну и также «Молодым семьям доступное жилье» программа. Здесь 
тоже длительные сроки предоставления этой выплаты. И граждане, которые сто
ят, - молодые семьи достигают возраста 35 лет и исключаются из программы, не 
получив долгожданную социальную выплату.

Следующая большая сфера правоотношений, которой уделяется большое 
внимание, это право детей на образование. Поступило у нас более 200 обраще
ний. Основная масса обращений, конечно, это обеспеченность и предоставление 
дошкольного и общего образования, доступность безопасного пребывания детей, 
урегулирование конфликтов. Ситуация с обеспеченностью детей местами в до
школьных образовательных учреждениях остается острой. Цифры вы видите на 
слайде, в сравнении с Сибирским федеральным округом на каком мы месте и в 
целом по Российской Федерации. Сохраняется проблема обеспечения местами в 
дошкольных учреждениях для детей ясельного возраста - это в возрасте до 3 лет, 
в некоторых муниципальных образованиях эта проблема также сохраняется для 
детей и в возрасте старше 3 лет.

Мы при подготовке доклада провели мониторинг обеспеченности до
школьным образованием для детей в возрасте от 2 месяцев до 3 лет, и вот основ
ные показатели представлены на слайде. Основная проблема, конечно, это Ир
кутск, Иркутский район, Шелеховский район. Практически 100 % обеспечены 
дети в городе Братске, Черемхово, Ангарском городском округе, Киренском, 
Тайшетском, Аларском, Черемховском районах. Сохраняется также трудность и 
с переходом на односменный режим в общеобразовательных организациях, уве
личилось количество школ, которые обучают детей в две смены. С 18 года от
сутствует третья смена. И проблема данная, возможно, сейчас уже только ре
шится через строительство и открытие новых мест, так как все ресурсы по опти
мизации и использованию учебных площадей в общеобразовательных организа
циях исчерпаны.

Не смогли мы не затронуть в своем докладе тему дистанционного обуче
ния. Все эти проблемы они были озвучены в течение года, отрабатывались по
стоянно в ежедневном режиме.

Несколько слов скажу об организации доступного и качественного обра
зования для детей-инвалидов. В целом ситуация по-разному складывается в му
ниципальных образованиях. Но проблемы - их объединяют одни и те же пробле
мы. Это дефицит кадров педагогических работников коррекционного профиля 
из-за невысокой оплаты специалисты неохотно идут в систему образования, не
совершенство материально-технической базы, ну и остальные проблемы, кото
рые представлены на слайде.

Скажу несколько слов об организации среднего профессионального обра
зования. Мы проанализировали приемную компанию 20 года. Она была доста
точно сложной, так как было большое количество выпускников 9-х классов, ко-
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торые получили аттестаты об основном общем образовании. Вы видите, что из 
26 тысяч заявлений поступило (зачислено на бюджет было) меньше половины. 
Основная масса... Во-первых, был очень высокий в связи с этим проходной 
балл, который высчитывается по среднему баллу аттестата, и конечно, число 
студентов попали дети, которые у нас из числа детей-сирот, которые вышли из 
учреждений, так как, к сожалению, средний балл у этих детей не такой высокий.

И несколько слов скажу о трудовой занятости. То есть это основное...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Татьяна Витальевна, Вы уже нарушаете регламент...

АФАНАСЬЕВА Т.В.
Все, заканчиваю. Ну вот право на трудовую занятость. Здесь представле

на средняя заработная плата, она у нас в основном не превышает 2 тысяч рублей, 
только несколько муниципальных образований, которые достойно оплачивают 
труд несовершеннолетних. Готова ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:03:56. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Татьяна Витальевна. Пожалуйста, коллеги. Депутат Обухов 
Анатолий Васильевич.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:04:01. Речь 0 мин 59 сек

Татьяна Витальевна, спасибо за суровый, но честный доклад. Будем 
знать, от чего работать дальше. У меня такой вопрос. Вы перечислили проблемы 
с детьми, которые страдают от того, что их уже пристрастили к алкоголю, к 
наркотическим веществам, в том числе к табаку. Вот как вы поступаете в таких 
случаях, когда вам сообщают, что где-то продают, например, те же самые табач
ные изделия для несовершеннолетних. У меня пришли сообщения по моему 
округу, что у нас на остановочных пунктах киоски, которые продают табак, реа
лизуют его и для детей, в том числе для школьников, которые учатся в соседних 
школах. Как вы поступаете в таких случаях, как вы боретесь? Вы же все-таки не 
полиция.

АФАНАСЬЕВА Т. В. -  руководитель аппарата Уполномоченного по правам ре
бенка в Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:05:00. Речь 0 мин 23 сек

Мы на круглосуточной связи как раз с сотрудниками правоохранитель
ных органов, с начальником отдела Главного управления МВД. А так как у нас 
телефон горячей линии работает в круглосуточном режиме, мы получаем эти со
общения и отрабатываем достаточно быстро. Конечно, мы сами не выезжаем в 
эти киоски или по каким-то конкретным случаям, а сообщения сразу передаем и 
отслеживаем их выполнение.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:05:22. Речь 0 мин 2 сек
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САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:05:24. Речь 2 мин 48 сек

Уважаемые коллеги, мы заслушали доклад, действительно. Ну, на мой 
взгляд, вот то, что написано на докладе, а доклад должен быть о результатах де
ятельности Уполномоченного по правам ребенка в Иркутской области в 20-м го
ду и оценка соблюдения прав и законных интересов детей на территории Иркут
ской области. Вот вторую часть мы сейчас долго слушали о том, как у нас все 
плохо. То есть, действительно, цифры удручающие. А деятельность в чем? Мо
жете рассказать, что сделано, для того чтобы поправить? Какая от вас инициати
ва есть или будет в перспективе? Что вы считаете, что нужно изменить, чтобы 
эти цифры как-то стали попригляднее? Ну, это так, мягко сказать.

Я думаю, что все коллеги-депутаты так или иначе получают обращения 
от родителей в помощи детям, которые болеют. И вот у вас на 29-й странице 
глава 2, она начинается "самое ценное, что есть у нас в жизни - это жизнь и здо
ровье наших детей". Что конкретно ваш аппарат делает, для того чтобы помочь 
родителям и детям в их заболеваниях? На самом деле это бич уже: центральные 
каналы собирают деньги на лечение детей. И у нас в субъекте это не исключе
ние. Что делается? Как вы взаимодействуете с нашими профильными министер
ствами? Когда это закончится? Когда мы из средств нашего областного или фе
дерального бюджета будем помогать нашим маленьким жителям Иркутской об
ласти? Доколе можно?! Понимаете? И потом вот те формы несовершенной по
мощи, которая предлагается родителям и те формы оборудования, которые есть 
в реестре и в списке... Ну, мы же взрослые все, мы понимаем, что вот эти дере
вянные стулья, которые там в 70-х годах какими-то стандартами там предусмот
рели для детей, для реабилитации. Может, уже уходить от этого? В списке они 
там стоят по 8000, 12000 рублей, а родители собирают деньги на современные 
наши российские аналогии по 170000 рублей, потому что мы им помочь не мо
жем. Вот есть в реестре там вот то оборудование, которое предлагается. Так это 
оборудование, оно калечит наших детей-инвалидов, которые есть. Вы же с этим 
сталкиваетесь постоянно вот в части обращений. Вот вы сейчас привели данные 
цифры, что только в Ангарске 50 там с лишним тысяч детей. Может, пора ме
нять? Может быть, вам пора с инициативой какой-то выходить?

АФАНАСЬЕВА Т. В. -  руководитель аппарата Уполномоченного по правам ре
бенка в Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:08:12. Речь 2 мин 20 сек

Спасибо за большое за вопрос. Я разделяю ваше отношение ко всему то
му, что вы вот сейчас перечислили. Действительно, наверное, нельзя не согла
ситься с той проблемой, с теми проблемами, которые вы озвучили. Что делается 
аппаратом? Конечно, во всех точечных обращениях, по всем обращениям точеч
но решается вопрос конкретной семьи. И в случае системности выявления... Все, 
что касается вот, допустим, предоставления лекарственных препаратов, это од
нозначно работа с министерством здравоохранения, с Правительством, в том 
числе это выход на федеральные органы власти с инициативой об изменении си
туации через Уполномоченного при Президенте по правам ребенка. Эти инициа
тивы мы выдвигаем. Все. что касается тех обращений, которые мы выявляем, мы 
инициируем работу не только с ведомствами исполнительных органов власти.
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Ну, допустим, завтра у нас состоится региональная конференция по проблеме 
коррекции и реабилитации детей с РАС. Здесь мы работаем с институтом, с уни
верситетом медицинским, непосредственно с профессиональной кафедрой педи
атрии по обозначению этой проблемы и по как раз оказанию помощи, своевре
менного выявления и коррекции и оказанию помощи как родителю, так и ребен
ку. В том числе, по результате этой работы выходим и на министерство образо
вания и департаменты образования, отделы образования для организации рабо
ты, организации каких-то дополнительных, создание индивидуальных условиях 
для детей данной категории.

Поэтому при выявлении проблематики, при выявлении необходимости 
коррекции или изменения законодательства, конечно, инициативы они от нас 
исходят. Все их я сейчас не перечислю, доклад достаточно полный, и если сло
жилось впечатление, что деятельность я не так представила, ну, прошу тогда 
изучить все-таки и прочитать наш доклад в первой части, я, наверное, немного 
уделила этому внимания. Посмотреть, каким образом мы осуществляем вот 
именно эту деятельность.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:10:32. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, Галина Федоровна Кудрявцева, Ваш вопрос.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:10:35. Речь 0 мин 35 сек

Татьяна Витальевна, я думаю, что вы меня сейчас поддержите по вопросу 
того, насколько много детей сегодня страдает от бытового газа вплоть до смер
тельных исходов. Мы уже поднимали этот вопрос и необходимо к нему еще раз 
вернуться, о том, что необходимо ввести запрет на продажу бытового газа несо
вершеннолетним детям. Как вы относитесь к этому?

АФАНАСЬЕВА Т. В. -  руководитель аппарата Уполномоченного по правам ре
бенка в Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:11:10. Речь 0 мин 33 сек

Конечно, я поддерживаю данную инициативу. Более того, 17 субъектов 
Российской Федерации уже на сегодняшний день приняли данные законопроек
ты, и, конечно, мы, наверное, в этом отношении отстаем. А то, что наши дети, 
действительно, особенно это касается малолетнего возраста. Детки старше чуть 
более 10-летнего возраста, они, к сожалению, в силу своего любопытства, имен
но в силу своего возраста интересуются, и это приводит к летальным исходам. 
Все мы знаем эти случаи, и, к сожалению, да, необходимость в этом она, навер
ное, очевидна.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:11:43. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо. Уважаемые коллеги, больше вопросов нет. Желающие высту
пить? Спасибо, Татьяна Витальевна, присаживайтесь, пожалуйста. Позицию 
профильного комитета - Гаськов Александр Юрьевич.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.24/63)

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 13:11:54. Речь 1 мин 22 сек

Уважаемые коллеги, доклад был рассмотрен на комитете. У нас тоже бы
ло достаточно вопросов. Вот маленький комментарий, допустим, для Евгения 
Сейтовича. Вот был вопрос такой у нас, как мы будем (непонятно) с алиментщи
ками. Коллеги, за 2019 год было собрано 5 млрд 200 млн рублей, за 20 год - 7 
млрд 027 млн рублей. Поэтому, понимаете? Рост алиментщиков на миллиард 
800. Мы сегодня с вами смотрели межбюджетные отношения. Там было сумма 
921 млн, которые мы направили на благоустройство. Конечно, какие возможно
сти взыскать по судебным производствам такие суммы. А здесь все в комплексе, 
нам приходится больше наращивать финансирование из областного бюджета, 
чтобы закрыть эти большие проблемы. Поэтому, естественно, что Уполномочен
ный по правам ребенка не может решить все проблемы, которые социальные в 
нашем государстве, и в том числе в Иркутской области. Но то, что информация, 
она достаточно полная и она нам помогает для аналитики, для принятия каких-то 
решений, для законотворчества - это 100 %. Поэтому комитет рекомендует 
Заксобранию принять доклад к сведению и использовать его в работе своей на 
территориях. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:13:17. Речь 0 мин 2 сек 

Спасибо, Александр Юрьевич. Голосуем принятие постановления. 

Принять постановление 

Время: 13:13:18
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  33. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:13:19. Речь 0 мин 20 сек 

Решение принято.

25. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О РАССМОТРЕНИИ ОТВЕТОВ НА ПАРЛАМЕНТСКИЙ 
ЗАПРОС ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПЕРВОМУ ЗА
МЕСТИТЕЛЮ ГУБЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ -  ПРЕДСЕДАТЕЛЮ ПРАВИ
ТЕЛЬСТВА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗАЙЦЕВУ К.Б., РУКОВОДИТЕЛЮ УПРАВЛЕНИЯ 
РОСПОТРЕБНАДЗОРА ПО ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ САВИНЫХ Д.Ф., РУКОВОДИТЕЛЮ 
МЕЖРЕГИОНАЛЬНОГО УПРАВЛЕНИЯ РОСПРИРОДНАДЗОРА ПО ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ И БАЙКАЛЬСКОЙ ПРИРОДНОЙ ТЕРРИТОРИИ КУРЕК О.П. «О ПРОВЕДЕНИИ
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ПРОВЕРКИ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ООО «ЧИСТЫЙ ЕОРОД»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА-

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:13:38. Речь 0 мин 39 сек

Уважаемые коллеги, вопрос № 25. Проект постановления «О рассмотре
нии ответов на парламентский запрос Законодательного Собрания Иркутской 
области первому заместителю Губернатора Иркутской области - Председателю 
Правительства Иркутской области Зайцеву Константину Борисовичу, руководи
телю Управления Роспотребнадзора по Иркутской области Савиных Дмитрию 
Федоровичу, руководителю Межрегионального управления Росприроднадзора 
по Иркутской области и Байкальской природной территории Курек Оксане Пет
ровне «О проведении проверки деятельности ООО «Чистый город» докладывает 
Хайдуков Валерий Валерьевич - заместитель председателя комитета по соб
ственности и экономической политике. Пожалуйста, Валерий Валерьевич.

ХАЙДУКОВ В.В. -  заместитель председателя комитета по собственности и эко
номической политике

СОДОКЛАД: Время: 13:14:17. Речь 1 мин 18 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, данный парла
ментский запрос был принят на 39-й сессии Законодательного Собрания Иркут
ской области. Ответственными комитетами определены комитет по собственно
сти и экономической политике и комитет по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской 
области. В соответствии со статьей 29 Закона Иркутской области от 8 июня 2009 
года за номером ЗО-оз «О Законодательном Собрании Иркутской области» пар
ламентский запрос был направлен первому заместителю Губернатора Иркутской 
области - Председателю Правительства Иркутской области Зайцеву Константину 
Борисовичу, руководителю Управления Роспотребнадзора по Иркутской области 
Савиных Дмитрию Федоровичу, руководителю Межрегионального управления 
Росприроднадзора по Иркутской области и Байкальской природной территории 
Курек Оксане Петровне. Все полученные ответы находятся у вас в материалах 
заседания, а также размещены в электронном парламенте на сайте Законода
тельного Собрания Иркутской области. На заседании ответственных комитетов 
данный парламентский запрос был рассмотрен. В соответствии с решениями ко
митетов предлагаем: первое - принять данный парламентский запрос к сведе
нию; второе - комитету по собственности и экономической политике и комитету 
по законодательству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве За
конодательного Собрания Иркутской области продолжить рассмотрение ответов 
на данный парламентский запрос. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:15:35. Речь 0 мин 5 сек 

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Голосуем постановление. 

Принять постановление 

Время: 13:15:39
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ЛИ: Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
(п.25/64) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:15:40. Речь 0 мин 25 сек

Решение принято. Так. Спасибо. Спасибо, Валерий Валерьевич.

26. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О РАССМОТРЕНИИ ОТВЕТА НА ПАРЛАМЕНТСКИЙ 
ЗАПРОС ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПЕРВОМУ ЗА
МЕСТИТЕЛЮ ГУБЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ -  ПРЕДСЕДАТЕЛЮ ПРАВИ
ТЕЛЬСТВА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗАЙЦЕВУ К.Б. «О МЕРАХ, ПРЕДПРИНИМАЕМЫХ 
ПРАВИТЕЛЬСТВОМ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПО РЕШЕНИЮ ПРОБЛЕМ ОРГАНИЗА
ЦИИ ОТДЫХА И ОЗДОРОВЛЕНИЯ ДЕТЕЙ В РАМКАХ ЛЕТНЕЙ ОЗДОРОВИТЕЛЬНОЙ 
КАМПАНИИ 2021 ГОДА»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:16:04. Речь 0 мин 28 сек

Вопрос № 26. Проект постановления «О рассмотрении ответа на парла
ментский запрос Законодательного Собрания Иркутской области первому заме
стителю Губернатора Иркутской области - Председателю Правительства Иркут
ской области Зайцеву Константину Борисовичу «О мерах, предпринимаемых 
Правительством Иркутской области по решению проблем организации отдыха и 
оздоровления детей в рамках летней оздоровительной кампании 2021 года». До
кладывает Вобликова Валентина Феофановна - заместитель Председателя Пра
вительства Иркутской области. Пожалуйста, Валентина Феофановна.

ВОБЛИКОВА В.Ф. -  заместитель Председателя Правительства Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 13:16:33. Речь 12 мин 4 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, коллеги. Во
прос о решении проблем организации отдыха и оздоровления детей в рамках 
летней оздоровительной кампании этого года уже неоднократно рассматривался 
на разных площадках Законодательного Собрания - это штаб, Общественный 
Совет, рабочая группа была создана с участием депутатов Законодательного Со
брания, на профильных комитетах. Поэтому, предлагаю, может быть, рассмот
реть только те вопросы, которые были обозначены как проблемные? Потому что 
цифры, собственно, вот не хочется уже повторять.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Хорошо, Валентина Феофановна.

ВОБЛИКОВА В.Ф.
Да. Спасибо. Значит, какие вопросы на сегодняшний день и какие цифры
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поменялись. Сегодня у нас в реестре уже 761 организация отдыха детей, оздо
ровления. Подано более 18 тысяч заявлений от представителей детей, но, к со
жалению, это все-таки поменьше, чем в прошлом году. Ну вот в последнюю не
делю, как раз, эта работа активизировалась. А в связи с тем, что у нас были обо
значены вопросы, безусловно, эпидемиологического благополучия и необходи
мости дополнительных затрат на соблюдение новых требований, было принято 
постановление Иркутской области от 9 апреля «О предоставлении субсидий из 
областного бюджета юридическим лицам, в том числе бюджетным и автоном
ным учреждениям, учредителем которых не является Иркутская область, а ока
зывающим услуги по организации отдыха и оздоровления детей на территории 
Иркутской области, на финансовое обеспечение мероприятий, связанных с про
филактикой и устранением последствий распространения коронавирусной ин
фекции. Все формы собственности получат, за исключением индивидуальных 
предпринимателей, таких у нас сейчас один. Информация была доведена опера
тивно, на сегодня уже все заявки поданы, общая сумма субсидий - 69 млн руб
лей. Ну хочу еще отметить, что областные организации оздоровления, их у нас 
20, предусмотрели заранее все средства, поэтому мы рассчитываем, что все-таки, 
вот судя по заявкам, эта сумма не будет исполнена в полном объеме, и поэтому 
планируем, рассматриваем как вариант, для оказания помощи и по тестированию 
сотрудников, которые будут работать в наших оздоровительных лагерях. Кроме 
этого, обозначался (извините) вопрос индексации детской оздоровительной пу
тевки. Она проиндексирована в настоящее время на 4,9 % по сравнению с про
шлым годом. В настоящее время заключено 42 соглашения с муниципальными 
образованиями для организации питания более 49 с половиной тысяч детей в ла
герях с дневным пребыванием. 16 соглашений с муниципальными образования
ми на субсидии для проведения ремонтов, приобретения оборудования, мебели, 
инвентаря в муниципальных лагерях общей суммой 27,7 млн рублей. Ежемесяч
но проходят заседания областной межведомственной комиссии в режиме ви
деоконференц-связи с участием всех муниципальных оздоровительных комис
сий. Начата работа по подбору и обучению кадров. Запланировано, что в лагерях 
наших в этом году будет работать не менее десяти тысяч работников, в том чис
ле около 800 медицинских, около 900 вожатых. Сформирован и размещен реестр 
студенческих отрядов, ведется их обучение. Ведется работа по взаимодействию 
с сервисными студенческими отрядами. Для информирования работы лагерей 
идет горячая линия, единый телефон 52-75-41. 4 марта на заседании санитарно
противоэпидемической комиссии было согласовано проведение смен в период 
весенних школьных каникул, они уже проведены. Ну из положительного еще 
что: 6 марта этого года главным санитарных врачом Российской Федерации По
повой Анной Юрьевной было подписано десятое постановление и определены 
послабления, разрешена вместимость лагерей оздоровительных до 75 % и при
нято решение о работе палаточных лагерей, но эти решения осуществляются ор
ганами исполнительной власти субъектов с учетом конкретной эпидемиологиче
ской ситуации в каждом регионе. 31 марта этого года на санитарно
противоэпидемической комиссии мы приняли решение разрешить работу пала
точных лагерей. Все подготовительные мероприятия проходят в плановом ре
жиме. Еще было письмо от 5 апреля по рекомендациям Законодательного Со
брания. Если позволите, я тоже тогда отвечу, да? Значит, рассмотреть вопрос о 
разработке региональных мер поддержки деятельности по организации детского 
отдыха и оздоровления детей, как отрасли экономики, пострадавшей в условиях 
распространения новой коронавирусной инфекции. Ну, вопрос окончательно, 
могу сказать, не решен. Приказом Федерального агентства по техническому ре
гулированию и метрологии все-таки было утверждено изменение к общероссий
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скому классификатору продукции по видам экономической деятельности и 
определен, вот, согласно этим изменениям, услуга по организации отдыха детей 
и оздоровления с отдельным экономическим кодом ОКВЭД 85.41.91. Минпрос 
России ведет мониторинг изменения кодов экономической деятельности в субъ
ектах. У нас, к сожалению, стали поступать обращения от предпринимателей о 
невозможности изменения кодов экономической деятельности. Мы сейчас соот
ветствующий запрос направили руководителю Управления Федеральной налого
вой службы по Иркутской области Татьяне Витальевне Шафран. Аналогичная 
ситуация по всем, к сожалению, регионам. То есть этот вопрос оставляем на 
контроле совместно с Министерством экономического развития. Рассмотреть 
возможность принятия дополнительных мер поддержки организаций, обеспечи
вающих отдых и оздоровление детей, в связи с их вынужденным простоем в 20- 
м году, расторжением контрактов, повлекшим необходимость возврата аванса, 
убытками, возникшими вследствие обстоятельств непреодолимой силы, и так 
далее. С учетом позиции Министерства финансов Российской Федерации, выра
женной в письме от 19 марта 20-го года. Значит, ну, действительно, при растор
жении договора обязательства сторон прекращаются, и если исполнителем по 
контракту фактически не оказаны услуги, то исполнитель обязан вернуть выпла
ченную ему сумму аванса в полном объеме в сроки, которые предусмотрены 
контрактом. В настоящее время те организации, которые расторгли с нами кон
тракт, а это 53, по-моему, ой, сто, сто одна организация у нас не расторгла, 53 да, 
расторгли контракт. Они все осуществили возврат полученных авансов по рас
торгнутым контрактам. По контрактам, где руководители оздоровительных 
учреждений приняли решение продлить срок действия контракта на этот год, на 
21-й, уже запланированы оздоровительные смены, а лагеря проводят подготови
тельную работу. Фактически сегодня убытков организаций отдыха детей и оздо
ровления нет. Рассмотреть возможность корректировки цены контракта на ока
зание услуг по организации отдыха в связи с ограничением 75-процентной вме
стимости. На самом деле, я сказала, что мы только вот увеличили по индексации 
стоимость путевки. Предлагалось сократить смены, но федеральным законода
тельством, сроки продолжительности смены, федеральным законодательством 
определена продолжительность смены в загородных оздоровительных лагерях 
не менее 21 дня. Нам опыт Санкт-Петербурга был предложен. Они, действитель
но, субсидировали администрации отдыха в прошлом году на каникулярное 
время. В этом году в связи с вот измененной уже сан.-эпид, обстановкой разра
батывается проект и у них об отмене увеличенной стоимости путевок. Ну, хоте
лось бы сказать, что у них, благодаря увеличенной стоимости, в лагерях Санкт- 
Петербурга приобретались, как раз, рециркуляторы, средства индивидуальной 
защиты, то есть все, что необходимо было для исполнения требований санитар
ного законодательства. Мы же на эти цели предусмотрели вот ту целевую субси
дию 69 млн, о которой я вам уже сказала. Ну и проиндексировали на 4,9. Так. 
Предусмотреть возможность расходования субсидии из областного бюджета на 
финансовое обеспечение мероприятий, ну, понятно, тоже связанных с распро
странением коронавирусной инфекции, вот этот вопрос у нас в очередной раз мы 
рассмотрели его на заседании областной межведомственной комиссии, дано по
ручение минздраву рассмотреть совместно с управлением Роспотребнадзора и 
разработать единый алгоритм по проведению обследований работников детских 
оздоровительных лагерей на новую коронавирусную инфекцию. Есть еще во
просы, в том числе в подходах, кроме этого, предложено рассмотреть вопрос 
бесплатного или льготного обследования работников организаций отдыха детей, 
в том числе вожатых, которые являются студентами, в рамках программы Мини
стерства здравоохранения области, хочу сказать, что более тысячи человек, ра-
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ботающих в наших областных оздоровительных организациях, эти средства на 
них уже предусмотрены были. Кроме этого вот, я сказала, что, возможно, в связи 
с экономией, вот от 69 млн, мы их направим тоже на проведение этих исследо
ваний. И поручено разработать маршрутизацию проведения лабораторных ис
следований для отдаленных территорий с целью соблюдений сроков проведения 
исследований, вот, установленных требованиям санитарного законодательства, 
как в случае подозрения на заболевание, так и профилактическое, и обследова
ние сотрудников, приступающих к работе. Разрабатывается сейчас соответству
ющий правовой акт. Так. В кратчайшие сроки... Ну, это мы уже сделали. По ре
гламентирующих НПА, регламентирующих предоставление субсидий, все это 
положение отработано, уже я сказала, что закончен прием заявок. В кратчайшие 
сроки во взаимодействии со СПЭК обеспечить принятие нормативного акта Ир
кутской области, разрешающего работу палаточных лагерей. Тоже сказала уже, 
СПЭКом принято решение согласовать оздоровительных смен в палаточных ла
герях. Протокол заседания доведен да всех. Наверное, все. Да. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:28:37. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Валентина Феофановна. Пожалуйста, коллеги, вопросы. Пожа
луйста, Ольга Владимировна Безродных.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ВОПРОС: Время: 13:28:41. Речь 0 мин 41 сек

Спасибо. Валентина Феофановна, вопрос следующего порядка. Мы знаем, 
насколько серьезная подготовка всегда предшествует летней оздоровительной 
кампании. Она требует, ну, значительного вливания финансовых средств, тем 
более, что для школы это и летняя оздоровительная кампания, и подготовка к 
единому государственному экзамену, далее - подготовка к новому учебному го
ду. И мы, нам известно о несбалансированности, необеспеченности местных 
бюджетов. Скажите, пожалуйста, каким образом в Правительстве решается этот 
вопрос? Ну, если просто, то на какие деньги муниципалитеты должны подгото
виться к летней оздоровительной кампании?

ВОБЛИКОВА В.Ф. -  заместитель Председателя Правительства Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 13:29:22. Речь 0 мин 55 сек

Ну, во-первых, эти средства были предусмотрены в бюджетах. Мы же го
ворим о консолидированном бюджете. И областной бюджет, и бюджет муници
пальных образований, они подтвердили в своих бюджетах расходы на летнюю 
оздоровительную кампанию. Единственное, полностью все берет на себя регио
нальный бюджет - это лагеря дневного пребывания, питание детей в лагерях 
дневного пребывания - так, как это и было всегда. Кроме этого, вот, мы даем 
субсидии, о которых я сказала, - 69 млн. И увеличиваем стоимость путевки. 
Кроме этого, в течение, вот, с 12-го года более 400 млн рублей ушло на, в виде 
субсидий, на муниципалитеты, для улучшения, так скажем, инфраструктуры, 
приобретение постельного белья и так далее. В этом году 27,7 млн тоже направ
лено на подготовку. Это по заявкам тех муниципалитетов, которые обратились.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:30:17. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, коллеги, еще вопросы. Вопросов больше нет. Спасибо, Ва
лентина Феофановна. Присаживайтесь. Пожалуйста, выступление Натальи Иго
ревны Дикусаровой.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:30:25. Речь 2 мин 36 сек

Уважаемый Александр Викторович, у меня информация, которая, я ду
маю, будет тоже важна, дополнительно, потому что мы в комитете тоже прора
ботали тему, по которой обращались, наши оздоровительные детские лагеря, и 
Валентина Феофановна часть уже этой темы затронула, она касается ОКВЭДов, 
мер поддержки и так далее. К нам тоже было обращение о том, что не оказыва
ются меры поддержки в связи с вот этой путаницей с ОКВЭДами и так далее. 
Мы ситуацию проанализировали и, может быть, кто-то из тех, кто занимался 
детским оздоровительным отдыхом, не знает информацию, я бы хотела, чтобы 
все послушали и понимали, и кто-то перепроверил свое вот состояние на сего
дняшний день. Дело в том, что вот даже при этой путанице с кодами ОКВЭДов, 
мы смотрели, что очень большая часть оздоровительных лагерей находились на 
ОКВЭДах 55-90, 52-55-20 и так далее. Кто-то из них также находился на коде 
экономической деятельности 85-41-91. Так вот, я хочу проинформировать всех, 
что у нас в соответствии с Постановлением и Правительства Российской Феде
рации, и Указом Губернатора Иркутской области, и вот те старые ОКВЭДы, ко
торые действовали в прошлом году у оздоровительных лагерей, они тоже нахо
дятся в списке пострадавших отраслей, соответственно, когда мы принимали ме
ры поддержки с вами здесь по налогу на имущество, по транспортному налогу и 
по упрощенной системе налогообложения, они даже при старом коде, который, 
вот, носил такую неопределенность, они попали под меры поддержки. Соответ
ственно, там надо смотреть условия, надо еще раз перепровериться, посмотреть, 
возможно, кто-то не заявился, возможно, кто-то еще там не посмотрел до конца, 
то есть у меня вот здесь как бы вот информация, все-таки надо посмотреть, по
тому что и старые непонятные коды ОКВЭД, они тоже у нас признаны постра
давшими, большинство из лагерей, как раз, находятся на них. Ну и хочу еще 
проинформировать, что с появлением нового ОКВЭДа, который сегодня присво
ен этим группам, - 85-41-91, у нас в действующем законодательстве предусмот
рены льготы по упрощенной системе налогообложения. Минимальная налоговая 
ставка, если упрощенная система налогообложения, доходы минус расходы, то 
есть сегодня эта категория уже может пользоваться льготными налоговыми 
ставками. Информация для понимания, для работы, для сведения.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:33:02. Речь 0 мин 24 сек

Ну, коллеги, тогда надо эту информацию, с одной стороны, довести через
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органы исполнительной власти. Да, может быть, через Алексея Ивановича Собо
ля, через его структуру, через профильные комитеты довести до бизнеса. Тем 
более, если уже даже существуют меры, которыми не пользуются пострадавшие. 
Хорошо. Хорошо, коллеги, голосуем. Так, извините, позиция профильного ко
митета. Пожалуйста, Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 13:33:25. Речь 2 мин 48 сек

Спасибо, Александр Викторович. Уважаемые коллеги, ну, мы проработа
ли вопрос на комитете, создали эту рабочую группу, я хочу выразить благодар
ность всем депутатам, активность которых позволила, директорам, значит, вот, 
лагерей, которая позволила выработать ряд вопросов, которые мы видели, кото
рые не были решены в процессе вот как бы начала летней кампании. Этот пакет 
документов мы передали оперативно в Правительство. Я хочу сказать, что мин- 
соц и Валентина Феофановна оперативно отработали, поэтому сэкономили мас
су времени. Мы не слушали там цифры, которые, ну, все уже знают, как они. Что 
касается цифр, то мы ориентировались на 19-й год, чтобы все дети, которые, ну 
как бы вот, в нормальный бесковидный год были охвачены в летний период. По
этому, коллеги, я хотел бы еще отметить, что вот Валентина Феофановна не ска
зала, что мы поработали еще тоже, предложение было по увеличению стоимости 
путевки, особенного касается северных территорий. Я надеюсь, что по расчёту 
совместному цена путевки вырастет примерно на 32 %. Мы будем предлагать, 
думаю, что всем коллегам дополнительное финансирование на 22-й год, которое, 
ну я думаю, что вы нас поддержите. Я хочу сказать, что мы проанализировали 
опыт работы на других субъектах, сделали предложение. Правительство, что ка
сается субсидий, у нас 69 млн - это тоже такое, коллеги, сумма беспрецедентная. 
Были учтены интересы не только государственных или муниципальных учре
ждений, но и прочие виды, которые частной собственности, в том числе. Я ду
маю, что это нам поможет поддержать нашу систему, которая вот сейчас в оздо
ровлении. Мы рассчитываем, что мы войдем или мы вошли уже в этот период, 
он начнется с 1 июня у нас, поэтому на комитете мы решили оставить вопрос на 
рассмотрении, но в процессе подготовки к сессии у нас есть предложение все- 
таки признать этот ответ удовлетворительным и принять его к сведению. Потому 
что есть результат, ну а осенью мы с вами вернемся уже, посмотрим по итогам, 
посчитаем, кто у нас выжил, кто не выжил, где наши были сбои. Поэтому два 
предложения - или оставить его на рассмотрении, или снять с контроля. Считать 
его удовлетворительным, запрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:36:13. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Уважаемые коллеги. Голосуем принятие 
постановления по данному... Стоп, одну секундочку. Басов Михаил Васильевич.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:36:21. Речь 0 мин 27 сек

Уважаемые депутаты, в данном случае поступило два предложения, и для
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соблюдения процедуры необходимо в порядке внесения предложений сначала 
предложение комитета (об оставлении) о продолжении работы с парламентским 
запросом, и в случае если оно не будет поддержано - второе предложение о при
знании ответа на запрос удовлетворительным.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:36:49. Речь 0 мин 7 сек 

Александр Юрьевич, помогайте.

ЕАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:36:56. Речь 0 мин 47 сек

Да, я хочу сказать коллегам, еще раз обратиться все-таки, ну, проведена 
большая работа Правительством, и принять ответ удовлетворительным, снять 
его с контроля и вернуться осенью. Просто, ну, так как решение комитета было 
раньше, я не могу сказать, о чем говорит Михаил Васильевич, то есть у нас есть 
юридические процедурные мероприятия. Я еще бы хотел, я забыл еще добавить. 
Валентина Феофановна, что касается открытия палаточных лагерей, мы бы хоте
ли все-таки увидеть его не только в решении СПЭКа, но и в Указе Губернатора 
279-м, чтоб мы четко понимали, что это юридически закреплена эта уже норма 
будет. СПЭК - это СПЭК, а вот Указ 279-й - это уже юридический документ се
рьезный.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:37:42. Речь 0 мин 20 сек

Так. Смотрите. У нас решение комитета - продолжить работу, а предло
жение председателя комитета, прозвучавшее сейчас, - признать ответ удовлетво
рительным и закончить работу. А перед сессией-то нельзя было комитет еще раз 
собрать и признать, Александр Юрьевич? То есть мы сейчас должны что, аль
тернативно голосовать два предложения или как должны поступить?

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:38:02. Речь 0 мин 26 сек

Нет, мы думали... Чтобы не затрачивать время сегодня перед Посланием 
Президента мы...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:38:28. Речь 0 мин 12 сек

Понятно, если согласиться с председателем комитета в целях оптимиза
ции времени на сбор комитета и этого не делать. Мы сейчас должны проголосо
вать против, а потом повторно, вот, озвученное предложение - признать ответ - и 
далее, как сказал Александр Юрьевич, да? Коллеги, ну, тут каждый волен выби
рать. Голосуем? Голосуем пока решение комитета. Пальцы, нормально у всех?
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.26/65)

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.26/66)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

Принять постановление 

Время: 13:38:41
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  10. Против -  12. Воздержались -  3. Не голосовали -11 .
Не принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:38:41. Речь 1 мин 5 сек 

Решение не принято.
Теперь голосуем предложение депутата Гаськова - председателя про

фильного комитета. Значит, принять постановление в таком содержании - при
знать ответ, отмечая хорошо проделанную работу совместную депутатского 
корпуса и Правительства Иркутской области. И Валентину Феофановну Вобли
кову лично. Вот. Признать ответ на парламентский запрос Законодательного Со
брания Иркутской области первому заместителю Губернатора Иркутской обла
сти - Председателю Правительства Иркутской области Зайцеву Константину Бо
рисовичу «О мерах, предпринимаемых Правительством Иркутской области по 
решению проблем организации отдыха и оздоровления детей в рамках летней 
оздоровительной кампании» удовлетворительным и принять его к сведению. 
Пожалуйста, голосуем предложение депутата Гаськова Александра Юрьевича.

Принять постановление

Время: 13:39:46
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  30. Против -  3. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:39:46. Речь 0 мин 25 сек

Решение принято. Александр Юрьевич, просто вот идем против комитета, 
благодаря вашему авторитету.

О РАЗНОМ

ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:40:11. Речь 1 мин 26 сек

Коллеги, повестка 42-й сессии исчерпана. Какие будут замечания, пред-
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РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/67)

ВЫСТУПИЛИ:

ложения? Пожалуйста. Если нет замечаний и предложений, позвольте вас про
информировать. Поступило в секретариат два документа. Первый - это парла
ментский запрос от группы депутатов. Я, так вот, позвольте, позвольте я могу 
зачитать, но это все депутаты, присутствующие сегодня в зале на 42-й сессии. 
Вы все ознакомились, это парламентский запрос касательно разработки, каса
тельно разработки закона об инвестиционной политике. Вот. Анализ законода
тельной практики субъектов Российской Федерации показывает, что в большин
стве регионов указанные законы приняты. В Сибирском федеральном округе 
Иркутская область - единственный регион, где такой законодательный акт отсут
ствует. Вот, собственно, дальше я не комментирую. Предлагается поддержать 
данный парламентский запрос и определить ответственный комитет по законо
дательству о собственности и экономической политике. Вот, есть ли какие-то 
вопросы, замечания, предложения? Пожалуйста. Пожалуйста, голосуем. А, или 
мы его не голосуем? Голосуем. Голосуем.

Направить парламентский запрос

Время: 13:41:37
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:41:37. Речь 0 мин 26 сек 

Решение принято.
Поступило также обращение от депутата Сарсенбаева Евгения Сейтовича. 

Прошу вас, Евгений Сейтович, коротко прокомментировать. Пожалуйста, вам 
слово.

САРСЕНБАЕВ Е. С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:42:03. Речь 2 мин 10 сек

Уважаемый коллеги, согласно Закону Иркутской области «О Законода
тельном Собрании Иркутской области» сенатор Российской Федерации - пред
ставитель от Законодательного Собрания ежегодно отчитывается о своей дея
тельности на заседании Законодательного Собрания. В отношении депутатов 
Государственной Думы Федерального Собрания, избранными от области, такой 
обязанности нет. Но в рамках обмена информацией по вопросам своей деятель
ности, предусмотренной законом о Законодательном Собрании Иркутской обла
сти, в статье 44 о взаимодействии Законодательного Собрания с депутатами 
Госдумы, я предлагаю попросить наших депутатов Государственной Думы от 
области представить Законодательному Собранию информацию о результатах 
своей деятельности за весь период своей работы, отразив проблемы, с какими 
обращаются избиратели, и как они решаются, каким образом представляют ин
тересы нашего региона, а также с целью осуществления взаимодействия депута
тов Законодательного Собрания с депутатами Государственной Думы. Если не 
этого созыва, то следующего. Если депутаты Госдумы откликнутся на нашу
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просьбу, то заслушать их отчеты на июньской или июльской сессиях Законода
тельного Собрания.

Также еще хочу рассказать о том, что у нас состоялась 15 апреля встреча 
с Председателем Правительства и другими членами нашей депутатской группы 
«Ангарск», представителями от территорий, где мы обсуждали ряд болевых во
просов, в ходе которых Константин Борисович предложил мне избираться в Гос- 
ударственную Думу и сказал, что он поддержит, если в случае положительного 
моего решения, поэтому меня, как никого, интересует, конечно, то, как обстоит 
там работа, не праздный интерес, и в том числе, возможно, те депутаты Законо
дательного Собрания, которые планируют избираться в этом году, наверняка, им 
также будет интересно обсудить эти вопросы с теми действующими депутатами 
Государственной Думы, которые от нашей области сейчас есть. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:44:13. Речь 2 мин 2 сек

Мы голосуем это или нет? Вопросы не предусмотрены. Мы голосуем это 
или нет? Правовое управление? Приняли к сведению, да? Коллеги, на этом до
кументы. Кто-нибудь кого-нибудь еще поддерживает, Константин Борисович? 
Нет? Кто-нибудь еще желает выступить? Если нет, то, коллеги, все документы, 
все поступившие в секретариат документы озвучены. Позвольте вам напом
нить, что 23 апреля, уже в нерабочее время, в 17.00 состоится субботник. Мы 
будем убирать территорию на острове Конный. Начинаем уборку со стороны 
торгового центра «Яркомолл» и будем двигаться в сторону улицы Верхняя 
Набережная, убираем береговую зону. Вот реальный вклад депутатского корпуса 
в экологию Иркутской области.

Ну я ж спросил, голосовать или нет. Хорошо, все, коллеги, подождите, 
подождите, не сбивайте, пожалуйста. Не сбивайте, важный вопрос, только со
брались поработать - и снова на процедурные вопросы. Итак, про субботник. 
Про субботник. Значит, убираем береговую зону. Значит, ориентир, вот, - пло
щадка перед Яркомолл ом. Поэтому настоятельно приглашаю всех желающих 
принять участие в субботнике. С нами вместе будут участвовать члены Моло
дежного парламента. Поэтому 23 апреля, в 17.00.

Теперь давайте вернемся к предложению Евгения Сейтовича, если мы за 
него должны проголосовать как за процедурный, то тогда я, конечно, безуслов
но, я ставлю предложение депутата Сарсенбаева на голосование. Прошу вклю
чить голосование.

РЕШИЛИ: Принять решение

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/68)

Время: 13:46:16
Присутствие -  36. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  26. Против -  2. Воздержались -  3. Не голосовали -  5.
Принято
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:46:16. Речь 2 мин 34 сек

Решение принято.
Мы можем, Евгений Сейтович, обратиться только с просьбой, да. Если 

сенатор, назначаемый Законодательным Собранием, обязан по закону отвечать, 
то в данном случае, следуя вашему предложению, мы обязательно направим 
приглашения тем депутатам Государственной Думы.

Уважаемые коллеги, если вопросов больше нет. Следующая 43-я сессия 
состоится 19 мая 21-го года в 10.00 в зале заседаний Законодательного Собра
ния. 42-ю сессию объявляю закрытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области А.В. Ведерников
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